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Lampiran 1 Tabel Unggahan Instagram @Kalselmc Periode Januari 2021 – Maret 2023 Tentang Penc 

egahan Dan Penurunan Stunting 

Dalam unggahan @kalselmc terdapat 7.477 unggahan dengan 49 unggahan mengenai stunting. Selain itu pada jenis 

informasi setiap saat ada 31 unggahan.   



II 
 

 Februari 2021 

No. Tgl. Caption Tugas Kata kunci Like Comment Reply 
Jenis 

informasi  

1. 27/02/
2021 

Program pencegahan dan penanganan 
Stunting harus menjadi prioritas karena 
menjadi salah satu program nasional. 
“Sesuai arahan Presiden pencegahan dan 
penanggulangan stunting menjadi salah 
satu prioritas kita,” katanya, Banjarmasin, 
Jumat (26/2/2021). 
Menurutnya, dalam menanggulangi 
stunting secara signifikan dibutuhkan 
kerjasama dan harmonisasi seluruh 
komponen yang ada di daerah, dalam 
mendukung program pemerintah. 
Ia juga meminta, PKK Kabupaten/Kota 
turut mendukung program pencegahan 
COVID-19 khususnya pada lingkungan 
keluarga. 
Selain itu, PKK Kabupaten/Kota juga 
diminta untuk mensinergikan program 
program pokok PKK dengan instansi 
pemerintah, swasta maupun organisasi 
masyarakat yang memiliki visi yang sama 
dalam pemberdayaan masyarakat. 
Ia berharap, Ketua PKK Kabupaten/Kota 
dapat menciptakan hubungan yang 
harmonis dengan seluruh kader PKK. 
“PKK tidak akan berfungsi dengan baik 
ketika masing masing anggota hanya 

3 Penyebarluasan 
informasi tentang 
kebijakan pemerintah : 
prioritas 
Sesuai arahan presiden 
yang menyatakan bahwa 
pencegahan dan 
penanggulangan stunting 
harus menjadi prioritas. 
Oleh karena itu 
dibutuhkan upaya dan 
kerjasama oleh semua 
pihak sehingga tercipta 
hubungan yang harmonis. 
Selain itu juga harus 
mensinergikan dengan 
visi sesuai dengan 
pemberdayaan 
masyarakat sehingga 
tercipta hubungan yang 
harmonis.  
 
 

59 0 0 berkala 



III 
 

mementingkan diri sendiri,” tuturnya. Biro 
Adpim. MC Kalsel/ARH 
@pkk.provkalsel 
#programstunting #pencegahanstunting 
#pkkkalsel #pemprovkalsel #mckalselprov 

 April 2021 

No Tgl. Caption Tugas Kata Kunci Like Comment Reply 
Jenis 

informasi 
1. 07/04/

2021 
Penanggulangan stunting menjadi 
perhatian khusus di setiap daerah 
terutama di Kalsel. Karena stunting dapat 
menyebabkan rendahnya kualitas sumber 
daya manusia terhadap produktifitas dan 
pertumbuhan ekonomi suatu bangsa, 
sehingga pencegahan dan penanggulangan 
stunting menjadi sangat penting. 
“Peran Pemerintah baik pusat, Provinsi, 
Kabupaten/Kota maupun Masyarakat 
sangat penting dalam penanganan 
stunting,” kata Pj Sekda Kalsel, Roy Rizali 
Anwar saat membuka kegiatan 
Konvergensi Pencegahan Stunting Tingkat 
Provinsi Kalimantan Selatan, di Hotel 
Berbintang Banjarmasin, Selasa (6/4/2021). 
Menurut Roy, berdasarkan hasil Riskesdas 
(2018) prevelensi stunting 33,08 persen 
mengalami penurunan jika dibandingkan 
hasil Riskesdas (2013) yaitu 44,3 persen 
atau turun 11 persen. 
Rata-rata penurunan 2 persen per tahun. 

1 Komunikasi timbal balik, 
manfaat bersama : Peran 
pemerintah 
 
Stunting menjadi 
perhatian khusus di 
kalsel. Dalam hal ini 
pemerintah melakukan 
konvergensi pencegahan 
stunting. Dalam kegiatan 
konvergensi pencegahan 
stunting Pemerintah baik 
pusat, Provinsi, 
Kabupaten/Kota maupun 
Masyarakat harus 
berperan dalam 
penanganan stunting. Hal 
ini karena peran itu 
sangat penting, dan 
efektif dalam 
menurunkan angka 
stunting di kalsel. 

17 0 0 Setiap saat  
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Lalu berdasarkan Studi Status Balita Gizi 
Indonesia (SSGBI) tahun 2019 turun 
menjadi 31,75 persen, Namun secara 
Nasional masih di atas angka rata-rata 
yaitu 27,67 persen. Persentase balita 
stunting Kalsel berdasarkan elektronik 
pencatatan dan pelaporan gizi berbasis 
masyarakat pada tahun 2020 sebesar 12,2 
persen di atas rata-rata nasional yaitu 11,6 
persen. 
“Berdasarkan permasalahan tersebut 
Pemprov Kalsel melakukan berbagai 
program dan kegiatan untuk menurunkan 
prevalensi stunting tersebut melalui 
kegiatan dengan pendekatan intervensi 
spesifik dan intervensi sensitif,” ujarnya. 
Intervensi spesifik merupakan intervensi 
program dan kegiatan yang dilakukan oleh 
jajaran Kesehatan. Sedangkan intervensi 
sensitif merupakan intervensi program dan 
kegiatan yang dilakukan secara lintas 
sektor atau konvergensi melalui 
kelembagaan aksi terintegrasi konvergensi 
percepatan dan penurunan stunting 
(KP2S). 
“Oleh karena itu, penanganan masalah 
stunting di Kalsel menjadi prioritas 
Nasional dan juga prioritas Provinsi 
sebagaimana tertuang di dalam RPJMD 
2016-2021,” ungkapnya. 



V 
 

@dinkesprovkalsel 
@royrizalianwar 
#mediacenterkalsel #mckalsel 
#mckalselprov #dinkeskalsel 
#penurunanstunting 

 Juni 2021 

No Tgl. Caption Tugas Kata Kunci Like Comment Reply 
Jenis 

informasi 
1. 19/06/

2021 
“Jadi kunci sukses menekan stunting yaitu 
dengan cara yang mau nikah dihadang, 
karena yang mau nikah ini seluruh 
indonesia ini ada 2 juta. Jangan sampai 
menambah stunting. Maka dihadang agar 
hamilnya sehat,” kata Kepala BKKBN RI 
Hasto Wardoyo usai Kuliah umum di ULM 
Banjarmasin, Rabu (16/6/2021). 
Hal Ini merupakan strategi BKKBN untuk 
menekan terjadinya stunting. Sebab 
stunting dikarenakan banyak hamil dan 
melahirkan yang jaraknya terlalu dekat. 
Semua yang habis melahirkan harusnya 
menggunakan kontrasepsi. 
“Kalau ditanya semua yang melahirkan 
kamu hamil jawabnya tidak. Ternyata 
setahun kemudian hamil lagi akhirnya ada 
17 persen kehamilan yang tidak 
dikehendaki,” ucap Hasto. 
Selain membahas stunting, Hasto 
menginginkan pernikahan dini di Kalsel 
menurun. Pasalnya pernikahan dini di 

1 Komunikasi timbal balik, 
manfaat bersama : 
pernikahan dini 
Pernyataan BKKBN 
tentang salah satu 
strategi penangan 
stunting yaitu 
penghadangan 
pernikahan dini. 
penghadangan 
pernikahan dini karena 
merupakan kunci sukses 
dalam penekanan 
stunting. BKKBN juga 
meminta masyarakat dan 
perusahaan untuk 
bergotong royong 
membantu penanganan 
stunting. 
 
 

14 0 0 Setiap saat 
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Kalsel masih sangat tinggi dan dampak 
negatifnya, antara lain kecenderungan 
melahirkan anak dengan kondisi stunting 
atau pertumbuhan terganggu, baik dari 
segi tinggi badan maupun pertumbuhan 
kemampuan berpikirnya yang rendah. 
“Pernikahan dini, stunting, 
penyalahgunaan obat-obatan terlarang, 
gangguan jiwa, merupakan hal-hal yang 
sebagai tantangan untuk menciptakan 
generasi emas di tahun 2024 nanti,” 
ujarnya. 
Ia berpesan khususnya pada warga di 
Kalsel untuk gotong royong menekan 
stunting dan pernikahan dini. Karena 
pemerintah itu kemampuannya tidak 100 
persen tetapi harus bahu membahu 
dengan pihak masyarakat, perguruan tinggi 
kemudian swasta dan LSM. 
“Apalagi Kalsel banyak memiliki 
perusahaan, harapan saya marilah kita 
ketuk hatinya untuk perusahaan besar di 
Kalsel bisa memerangi stunting,” tuturnya. 
Sebelumnya Kepala Perwakilan BKKBN 
Provinsi Kalsel, Ramlan menyampaikan 
sambutan tentang kondisi kependudukan 
di Provinsi Kalsel. Sedangkan Kuliah umum 
dibuka oleh Wakil Rektor I ULM, 
Aminuddin Prahatama Putra, dan kegiatan 
diikuti sekitar 80 orang mahasiswa. MC 



VII 
 

Kalsel/tgh 
@bkkbnofficial 
@bkkbnkalsel 
#diskominfokalsel 
#mediacenter 
#mckalsel 
#pemrovkalsel 

2. 30/06/
2021 

Mulai dari intervensi terhadap calon 
pengantin hingga janin dan bayi dalam 
1000 hari pertama kehidupan pada masa 
ibu hamil dan masa pasca persalinan. 
“BKKBN melalui seluruh tenaga penyuluh 
dan kader di lapangan bekerja sama 
dengan seluruh lintas sektor terkait, 
organisasi masyarakat dan pemerintah 
daerah bersinergi menyatukan gerak dan 
langkah, untuk mewujudkan keluarga 
berkualitas dengan lahirnya generasi yang 
sehat dan bebas stunting,” kata Kepala 
BKKBN RI, Hasto Wardoyo saat 
menyampaikan laporan peringatan 
HARGANAS secara virtual, Selasa, 
(29/6/2021). 
Maka dari itu, BKKBN membuat 10 pokok 
perubahan program kerja untuk mengawal 
ibu hamil dan mendampingi keluarga 
Indonesia dalam setiap aspek kehidupan. 
Caranya dengan melakukan pendataan dan 
penapisan, pendampingan, pemantauan 
dan audit kasus. 

1 Komunikasi timbal balik, 
manfaat bersama : 
intervensi  
 
Pernyataan BKKBN 
mengenai dimulainya 
intervensi terhadap calon 
pengantin hingga janin 
dan bayi dalam 1000 hari 
pertama kehidupan pada 
masa ibu hamil dan masa 
pasca persalinan. BKKBN 
bersama dengan tenaga 
penyuluh dan kader 
lapangan bekerjasama 
membentuk keluarga 
berkualitas bebas 
stunting dengan 
membuat 10 pokok 
program kerja untuk 
mengingatkan keluarga 
tentang pentingnya 
menyelamatkan anak-

26 0 0 Berkala  
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Oleh karena itu, momentum ini 
mengingatkan seluruh Keluarga Indonesia 
terhadap pentingnya arti keluarga dalam 
kehidupan. Hari Keluarga tahun ini, juga 
menjadi momentum bagi setiap keluarga 
Indonesia untuk bersama-sama 
menyelamatkan anak-anak Indonesia dari 
ancaman stunting. 
“BKKBN pun ditugaskan sebagai lembaga 
yang bertanggung jawab dalam 
penanganan COVID-19 pada ibu hamil, ibu 
menyusui, anak usia 12-18 tahun,” ucap 
Hasto. 
Selain itu juga, dalam Puncak Peringatan 
Hari Keluarga Nasional Ke-28 Tahun 2021 
ini, dilaksanakan pula peluncuran Vaksinasi 
COVID-19 bagi Ibu hamil dan ibu menyusui 
dan anak usia 12-18 tahun. “Kegiatan ini 
diharapkan akan menjadi momentum 
dimulainya program vaksinasi bagi 
Kelompok sasaran tersebut,” tuturnya. 
Sementara itu, Kepala BKKBN Kalsel, 
Ramlan mengatakan pihaknya jajaran 
BKKBN Kalsel mendukung penuh dan 
berupaya untuk menurunkan angka 
stunting. Karena stunting secara nasional 
27,67 persen. Diharapkan pada tahun 2024 
akan turun sebesar 14 persen. 
Apalagi Kalsel berdasarkan Studi Status 
Balita Gizi Indonesia (SSGBI) tahun 2019 

anak dari ancaman 
stunting. 



IX 
 

mencapai 31,75 persen. Jadi angka ini nanti 
pada 2024 menjadi 14 persen. Jadi rata 
rata per tahunnya turun 3,55 persen. 
@bkkbnkalsel 
#mediacenter 
#diskominfokalsel 
#mckalselprov 
#sumberdayakomunikasipublikdankehuma
san 

 Juli 2021 

No. Tgl. Caption Tugas Kata Kunci Like Comment Reply 
Jenis 

informasi 

1. 07/07/
2021 

Kepala Dinas Kesehatan Kalsel, 
Muhammad Muslim mengatakan 
pentingnya pemenuhan informasi status 
gizi berdasarkan individu untuk kebutuhan 
intervensi, maka diperlukan penguatan 
surveilans gizi melalui kegiatan 
pemantauan status gizi secara rutin dengan 
menggunakan pencatatan dan pelaporan 
gizi by name by address. 
“Pencatatan dan pelaporan by name by 
address dituangkan dalam bentuk aplikasi 
online yaitu e-PPGBM (Elektronik 
Pencatatan Pelaporan Gizi Berbasis 
Masyarakat),” kata Muslim, Selasa 
(6/7/2021). 
Menurutnya, e-PPGBM bertujuan agar 
tenaga pelaksana gizi dan pemangku 
kebijakan di daerah lebih mudah dalam 

2 Arus informasi : 
pencatatan dan 
pelaporan 
Pernyataan kepala dinkes 
mengenai pemenuhan 
informasi tentang status 
gizi itu penting. Oleh 
karena itu diperlukan 
pencatatan dan 
pelaporan gizi by name 
by address yang 
dituangkan dalam bentuk 
aplikasi online. tujuannya 
agar pemangku kebijakan 
lebih mudah mengamati 
permasalahan gizi 
sehingga dapat 
mengambil keputusan 

18 0 0 Setiap saat 
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mengamati pemasalahan gizi di wilayah 
mereka untuk selanjutnya mengambil 
keputusan terhadap responden tindakan 
apa yang akan dilakukan baik secara 
komunitas maupun individu. 
Oleh karena itu, sebagaimana diketahui 
bahwa pada Rapat Terbatas yang 
dilaksanakan tanggal 5 Agustus 2020, 
Presiden RI memberikan arahan mengenai 
percepatan penurunan stunting dengan 
fokus pada 10 Provinsi dengan prevalensi 
stunting tertinggi diantaranya adalah 
Kalsel. 
Berdasarkan hasil Riskesdas tahun 2018 
menunjukkan balita stunting di Indonesia 
mencapai 30,8% dan Provinsi Kalsel masih 
diatas prevalensi nasional sebesar 33,08% 
sehingga menempati posisi peringkat 9 
(sembilan) tertinggi di Indonesia. 
Sedangkan hasil Studi Status Gizi Balita di 
Indonesia (SSGBI) tahun 2019 
menunjukkan balita stunting sebesar 
27,67% dan Provinsi Kalsel menempati 
peringkat 7 (tujuh) tertinggi di Indonesia 
dengan balita stunting sebesar 31,75%. 
“Untuk itu kita perlu kerjasama untuk 
dapat meningkatkan status gizi. Upaya 
bersama tersebut tidak hanya lintas 
program tetapi juga lintas sektor serta 
peran swasta dan masyarakat,” ungkapnya. 

selanjutnya dengan fokus 
pada 10 provinsi dengan 
prevalensi stunting 
tertinggi yang salah 
satunya di provinsi kalsel. 
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Dengan demikian, Pemerintah menjadikan 
penurunan stunting menjadi prioritas 
nasional dengan menyusun kerangka 
penanganan stunting melalui konvergensi 
program ditingkat pusat hingga ke tingkat 
daerah serta di desa sebagai unit 
pemerintahan terkecil. 
@dinkesprovkalsel 
#mediacenter 
#diskominfokalsel 
#mckalselprov 
#sumberdayakomunikasipublikdankehuma
san 

2. 15/07/
2021 

Hal ini disampaikan Kepala Dinas 
Ketahanan Pangan Kalsel, Suparno melalui 
Kepala Seksi Konsumsi dan Pengembangan 
Pangan Lokal, Riza Rosadi di ruang kerjanya 
Banjarbaru, Rabu (14/7/2021). 
Riza mengatakan pembinaan program P2L 
tahun 2021 ini di Kabupaten Kotabaru ada 
4 unit, pertama di Kecamatan Pulau Laut 
Selatan Hampang, Pulau Laut Barat, Sungai 
Bahim, Pulau Laut Tanjung Selayar. 
“Jadi tahun ini ada 4 unit yang difokuskan 
program P2L. Ini pun semua lokus daerah 
stunting. Dimana pun lokasi stunting itu 
berada kita harus tetap komitmen untuk 
melaksanakan kegiatan P2L,” kata Riza. 
Oleh karena itu, Dinas Ketahanan Pangan 
Kalsel berupaya membantu pengentasan 

1 Komunikasi timbal balik, 
manfaat bersama : 
konsumsi 
 
Dinas ketahanan pangan 
mengenalkan konsumsi 
kepada masyarakat agar 
masyarakat terutama 
wanita untuk dapat 
mengolah dan 
memanfaatkan 
pekarangan rumahnya 
menjadi lahan pertanian 
sehingga menjadi pangan 
yang segar. Ini 
merupakan strategi untuk 
membantu pencegahan 

19 0 0 Setiap saat 
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stunting lewat pengenalan konsumsi pada 
masyarakat agar memanfaatkan 
perkarangan rumahnya menjadi lahan 
pertanian. 
“Jadi masyarakat disana akan diberikan 
pelatihan lewat kelompok wanita tani, 
bagaimana cara mengolah dan 
memanfaatkan perkarangan sehingga 
menjadi pangan segar,” ungkapnya. 
Oleh sebab itu, padah tahun ini Dinas 
Ketahanan Pangan Kalsel memberikan 
bantuan sebesar Rp60 juta untuk 4 daerah 
stunting Kabupaten Kotabaru. Bantuan 
tersebut ditujukan untuk pembangunan 
fisik rumah bibit, pengembangan demplot 
seluas 500 meter dan pemanfaatan 
perkarangan untuk 30 anggota. 
“Jadi kita berikan bantuan bertahap, 
mudah-mudahan tahun akan datang 
bantuan akan lebih meningkat guna 
mendukung perekonomian masyarakat,” 
katanya. MC Kalsel/tgh 
@dinasketahananpangankalsel 
#mediacenter 
#diskominfokalsel 
#mckalselprov 
#sumberdayakomunikasipublikdankehuma
san 

stunting. Masyarakat 
akan diberikan pelatihan 
melalui kelompok wanita 
tani tentang bagaimana 
mengolah dan 
memanfaatkan 
pekarangan sehingga 
menjadi pangan segar.  

 September 2021 

No. Tgl. Caption Tugas Kata Kunci Like Comment Reply Jenis 
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informasi 

1. 07/09/
2021 

“Jadi hari ini kita berikan orientasi bagi 
petugas gizi ditingkat kabupaten, desa 
untuk melakukan pendataan terkait 
masalah gizi dimasyarakat,” kata Kepala 
Bidang Kesehatan Masyarakat Dinkes 
Kalsel, Nurul Ahdani saat menyampaikan 
materi pada kegiatan Orientasi Surveilans 
Gizi Tingkat Provinsi Kalsel Tahun 2021 di 
Hotel Berbintang, Banjarmasin, Senin 
(6/9/2021). 
Menurutnya dalam pendataan status gizi 
masyarakat, ada rumusan dan 
perhitungannya seperti pengecekan 
perbandingan antara Tinggi Badan (TB) dan 
berat badan pada usia tertentu setelah itu 
masuk pelaporan. “Jadi ada syaratnya juga, 
tidak bisa kita langsung mengatakan bahwa 
orang itu stunting,” ujarnya. 
Untuk itu, penyebab terjadinya stunting 
ada tiga yaitu pola asuh, pola makan dan 
pola sanitasi. Pertama pola asuh 
keterkaitan dengan bagaimana kita 
melakukan pengasuhan terhadap anak, 
misalnya harus memperhatikan dari 1000 
hari pertama kehidupan seperti diberikan 
asi eksklusif selama 6 bulan. 
Kedua, pola makan harus diperhatikan 
dengan cara mengelola asupan gizi 
seimbang yang sekarang dikenal dengan isi 

2 aksesibilitas publik : 
pendataan  
Kepala bidang kesehatan 
masyarakat dinkes kalsel 
melakukan pendataan 
tentang masalah gizi 
kepada masyarakat 
dengen pengecekan 
perbandingan antara 
tinggi badan dan berat 
badan. Dinkes kalsel juga 
mengedukasi penyebab 
stunting dari pola makan, 
pola asuh, dan pola 
sanitasi. Edukasi tersebut 
dilakukan agar 
masyarakat 
memperhatikan gizi dan 
anak yang dilahirkan tidak 
mengalami stunting. Pola 
asuh itu berkaitan dengan 
bagaimana melakukan 
pengasuhan pada anak. 
pola makan harus 
diperhatikan dengan cara 
mengelola asupan gizi 
seimbang. pola sanitasi 
yaitu memperhatikan 
lingkungan tempat tinggal 

14 0 0 Setiap saat  
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piringku dan terakhir pola sanitasi yaitu 
memperhatikan lingkungan tempat tinggal 
keluarga. “Tiga hal ini yang harus 
diperhatikan agar anak yang dilahirkan dan 
tidak terjadi stunting,” ungkapnya. 
Berdasarkan data Riset Kesehatan Dasar 
(Riskesdas) 
di Kalsel tahun 2018 dan SSGBI tahun 2019 
menunjukkan terjadi penurunan prevalensi 
balita stunting dari 33,08% menjadi 31,75% 
sedangkan tahun 2020 hasil dari e-PPGBM 
angka stunting Kalsel sebesar 12,2%. Atau 
turun 6,78%. 
“Angka stunting pada balita berdasarkan 
aplikasi e-PPGMB setiap tahunnya 
mengalami penurunan,” ungkapnya. 
Untuk itu, melalui aplikasi salah satu upaya 
membantu teman-teman di daerah untuk 
memonitoring dan meinput data surveilans 
gizi. “Ketika kita membuka aplikasi sudah 
bisa melihat data stunting di daerah. Jadi 
ini sangat cepat dan terintegrasi secara 
nasional,” tukasnya. MC Kalsel/tgh 
@dinkesprovkalsel 
#mediacenter 
#diskominfokalsel 
#mckalselprov 
#sumberdayakomunikasipublikdankehuma
san 

keluarga. 
 
 



XV 
 

2. 12/09/
2021 

Dalam hal ini Dinas Kesehatan Provinsi 
Kalsel terus berupaya melakukan 
pencegahan stunting dengan menggelar 
Workshop Pembinaan Pokjanal Posyandu 
(Lokus Stunting) 
Tahun 2021 Kabupaten Hulu Sungai Utara 
yang dilaksanakan mulai tanggal 6 sampai 
dengan 9 September 2021. 
Kepala Dinas Kesehatan Kalsel, 
Muhammad Muslim melalui Kepala Seksi 
Promosi dan Pemberdayaan Masyarakat, 
Abdul Basit mengatakan, sejalan dengan 
perkembangan paradigma pembangunan, 
telah ditetapkan Rencana Pembangunan 
Jangka Menengah Nasional (RPJMN) tahun 
2020-2024 bidang kesehatan yang dititik 
beratkan pada pendekatan preventif dan 
promotif serta pemberdayaan keluarga 
dan masyarakat dalam bidang kesehatan. 
“Jadi upaya pengembangan kualitas 
sumber daya manusia dengan 
mengoptimalkan potensi tumbuh kembang 
anak dapat dilaksanakan secara merata, 
apabila sistem pelayanan kesehatan yang 
bersumber daya masyarakat seperti 
Posyandu dapat dilakukan secara efektif 
dan dapat menjangkau semua sasaran 
yang membutuhkan layanan kesehatan 
anak, ibu hamil dan ibu menyusui,” kata 
Basit, Kamis (9/9/2021). 

2 Arus informasi, 
aksesibilitas publik : 
workshop 
Kepala Dinas Kesehatan 
Kalsel melalui Kepala 
Seksi Promosi dan 
Pemberdayaan 
Masyarakat menggelar 
workhsop dan pelayanan 
posyandu untuk 
melakukan upaya 
pencegahan stunting. 
Menurutnya pelayanan 
kesehatan seperti 
Posyandu dapat 
dilakukan secara efektif 
dan dapat menjangkau 
semua sasaran yang 
membutuhkan layanan 
kesehatan anak, ibu hamil 
dan ibu menyusui.  
keberadaan posyandu 
sangat diperlukan dalam 
mendekatkan upaya 
promotif dan preventif 
kepada masyarakat, 
terkait dengan upaya 
peningkatan status gizi 
masyarakat. 

15 0 0 Setiap saat 



XVI 
 

Untuk itu, dalam memantapkan upaya 
revitalisasi posyandu memerlukan peran 
pemerintah daerah dan lintas sektor 
sampai di tingkat desa dan kelurahan. 
Sesuai dengan Peraturan pemerintah 
Nomor 43 tahun 2014 dijelaskan bahwa 
Posyandu merupakan salah satu jenis 
lembaga kemasyarakatan yang dibentuk 
atas prakarsa pemerintah desa/kelurahan 
dan masyarakat. 
“Tugas dari lembaga kemasyarakatan 
adalah melakukan pemberdayaan 
masyarakat, ikut serta dalam perencanaan 
dan pelaksanaan pembangunan, dan 
meningkatkan pelayanan masyarakat,” 
ujarnya. 
Oleh karena itu, keberadaan posyandu 
sangat diperlukan dalam mendekatkan 
upaya promotif dan preventif kepada 
masyarakat, utamanya terkait dengan 
upaya peningkatan status gizi masyarakat 
serta upaya kesehatan ibu dan anak. 
“Peran dan dukungan pemerintah kepada 
posyandu melalui puskesmas sangat 
penting untuk memfasilitasi pelaksanaan 
berbagai kegiatan kesehatan di posyandu,” 
pungkasnya. MC Kalsel/tgh 
@dinkesprovkalsel 
#mediacenter 
#diskominfokalsel 
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#mckalselprov 
#sumberdayakomunikasipublikdankehuma
san 

3. 20/09/
2021 

Hal tersebut disampaikan Gubernur Kalsel, 
Sahbirin Noor saat membuka Sosialisasi 
Perpres Nomor 72 Tahun 2021 Tentang 
Percepatan Penurunan Stunting bahwa ini 
merupakan atensi yang luar biasa untuk 
Kalsel yang terus berupaya maksimal 
dengan berbagai program dan kegiatan 
lintas sektor demi percepatan penanganan 
stunting di Kalsel. 
“Dengan adanya sosialisasi ini, kiranya 
seluruh pemangku kepentingan yang 
terlibat dalam penanganan stunting bisa 
lebih gesit dan efektif dalam menangani 
permasalahan stunting,” kata Sahbirin di 
Gedung Mahligai Pancasila, Sabtu 
(18/9/2021). 
Berdasarkan data Riset Kesehatan Dasar 
(Riskesdas) 
di Kalsel tahun 2018 dan SSGBI tahun 2019 
menunjukkan terjadi penurunan prevalensi 
balita stunting dari 33,08% menjadi 31,75% 
sedangkan tahun 2020 hasil dari Elektronik 
Pencatatan Pelaporan Gizi Berbasis 
Masyarakat (e-PPGBM) angka stunting 
Kalsel sebesar 12,2%. Atau turun 6,78 
persen. 
“Mudah-mudahan stunting di Kalsel segera 

3 Penyebarluasan 
informasi mengenai 
kebijakan pemerintah : 
Perpres 72 2021 
 
Gubernur Kalsel 
melakukan sosialisasi 
mengenai perpres nomor 
72 tahun 2021 tentang 
percepatan penurunan 
stunting yang 
diberlakukan untuk 
selauruh pemangku 
kepentingan untuk 
berupaya dalam 
percepatan penurunan 
stunting di kalsel. Kasus 
stunting di kalsel yang 
cukup tinggi memberikan 
harapan dengan adanya 
percepatan penurunan 
stunting ini kasus stunting 
di kalsel dapat segera 
teratasi. 

12 0 0 Setiap saat 
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akan bisa teratasi. Ini butuh tekad dan 
keinginan kuat bersama mengangkat 
harkat dan masyarakat pada posisi yang 
mengalami stunting,” ucapnya. 
Sementara itu, Kepala Badan Perencanaan 
Pembangunan Daerah Kalsel, Nurul Fajar 
Desira menyampaikan untuk di Kalsel pada 
tahun 2013 angka stunting tinggi sekitar 44 
persen dan tahun 2018 berhasil 
menurunkan 11 persen menjadi 33. 
“Kemudian pada tahun 2019 masih 26 
masih jauh dari target pemerintah pusat,” 
katanya. 
Namun menurutnya, data yang didapat 
dari Dinas Kesehatan melalui aplikasi e-
PPGBM pendataan berada disekitar angka 
14 persen. 
“Jadi target kalau bisa jangan di bawah 10 
persen. Walau demikian RPJMN targetnya 
14 persen,” tuturnya. MC Kalsel/tgh 
@habarbappeda 
#mediacenter 
#diskominfokalsel 
#mckalselprov 
#sumberdayakomunikasipublikdankehuma
san 

4. 20/09/
2021 

Hal ini diungkapkan Plt Asisten I Bidang 
Pemerintahan dan Kesra Setda Kalsel, Adi 
Santoso pada kegiatan Koordinasi Dalam 
Rangka Konvergensi Pencegahan Stunting 

3 Penyebarluasan 
informasi mengenai 
kebijakan pemerintah : 
koordinasi  

8 0 0 Setiap saat 
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(Pembinaan Aksi Konvergensi Pencegahan 
Stunting) Provinsi Kalsel Tahun 2021 di 
Hotel Berbintang, Kabupaten Banjar. 
Adi Santoso mengatakan berdasarkan hasil 
Riskesdas (2018) prevelensi stunting 33,08 
persen mengalami penurunan jika 
dibandingkan hasil Riskesdas (2013) yaitu 
44,3 persen atau turun 11 persen. 
Rata-rata penurunan 2 persen per tahun. 
Lalu berdasarkan Studi Status Balita Gizi 
Indonesia (SSGBI) tahun 2019 turun 
menjadi 31,75 persen. Namun secara 
Nasional masih di atas angka rata-rata 
yaitu 27,67 persen. Persentase balita 
stunting Kalsel berdasarkan elektronik 
pencatatan dan pelaporan gizi berbasis 
masyarakat pada tahun 2020 sebesar 12,2 
persen di atas rata-rata nasional yaitu 11,6 
persen. 
 
“Berdasarkan permasalahan tersebut 
Pemprov Kalsel melakukan berbagai 
program dan kegiatan untuk menurunkan 
prevalensi stunting tersebut melalui 
pendekatan intervensi spesifik dan 
intervensi sensitif,” kata Adi, Senin 
(20/9/2021). 
Intervensi spesifik merupakan intervensi 
program dan kegiatan yang dilakukan oleh 
jajaran Kesehatan. Sedangkan intervensi 

Bidang Pemerintahan dan 
Kesra Setda melakukan 
koordinasi untuk 
Konvergensi Pencegahan 
Stunting. berdasarkan 
hasil Riskesdas stunting di 
kalsel menurun 2 persen 
pertahun. Untuk 
penurunan stunting, 
pemprov kalsel 
melakukan upaya dengan 
program pendekatan 
intervensi spesifik dan 
intervensi sensitif sesuai 
arahan Presiden RI 
dengan melibatkan 
semua sektor. 
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sensitif merupakan intervensi program dan 
kegiatan yang dilakukan secara lintas 
sektor atau konvergensi melalui 
kelembagaan aksi terintegrasi konvergensi 
percepatan dan penurunan stunting 
(KP2S). 
“Oleh karena itu, penanganan masalah 
stunting di Kalsel menjadi prioritas 
Nasional dan juga prioritas Provinsi 
sebagaimana tertuang di dalam RPJMD 
2016-2021,” ujarnya. 
Untuk itu, Presiden RI Joko Widodo pada 
saat memimpin Rapat Terbatas (Ratas) 
pada tahun 2018 mengenai penurunan 
stunting harus dilakukan dengan 
melibatkan seluruh sektor melalui integrasi 
program di semua tingkatan serta 
pentingnya kampanye gizi nasional. 
@dinkesprovkalsel 
#mediacenter 
#diskominfokalsel 
#mckalselprov 
#sumberdayakomunikasipublikdankehuma
san 

5. 27/09/
2021 

Hal tersebut disampaikan Kepala BKKBN 
Kalsel, Ramlan usai menghadiri grand Final 
Pemilihan Duta Generasi Berencana 
(GenRe) Provinsi Kalsel Tahun 2021 di 
Hotel Berbintang Banjarmasin, Sabtu 
(25/9/2021). 

4 Citra, Reputasi : Edukasi 
 
Pernyataan Kepala BKKBN 
mengenai pemilihan duta 
genre dilakukan untuk 
mencari pemenang yang 

18 0 0 berkala 
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Ramlan mengatakan pemilihan Duta GenRe 
dibuat untuk mencari pemenang yang akan 
mensosialisasikan program-program 
pemuda terutama tentang generasi 
berencana. 
“Diharapkan para Duta GenRe ini yang 
akan mensosialisasikan ke masyarakat 
tentang pentingnya pendewasaan usia 
kawin, bahaya menikah usia muda, kriteria 
Kesehatan Reproduksi Remaja (KRR) 
terutama para remaja agar terhindar 
kehamilan tidak diinginkan seperti seks 
bebas, napza dan HIV/AIDS,” ucap Ramlan. 
Ia berharap dengan adanya Duta GenRe 
menjadi penyambung lidah BKKBN dalam 
mensosialisasikan atau motivator kepada 
para remaja dalam mencegah tingginya 
angka pernikahan dini dan pencegahan 
penurunan stunting. 
“Kami harapkan pemenang Duta GenRe 
dapat memberikan edukasi ke masyarakat 
mengenai tidak menikah dini, pencegahan 
stunting dan lainnya,” ungkapnya. 
Oleh karena itu, Duta GenRe Kalsel yang 
menjadi juara ini, nantinya akan diikutkan 
ke tingkat nasional. Diharapkan Kalsel bisa 
mengukir prestasi pada ajang kali ini. 
“Saya harap tahun ini bisa mengukir 
prestasi kembali di tingkat nasional,” 
tuturnya. 

akan mensosialisasikan 
program percepatan 
penurunan stunting di 
kalsel. Duta genre akan 
memberikan edukasi 
mengenai bahaya 
pernikahan dini dan 
pentingnya pencegahan 
stunting. Terdapat 2 
pemenang yang mengaku 
senang terpilih menjadi 
duta genre. 
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Dikesempatan yang sama, Pemenang duta 
GenRe 2021 Muhammad Nu’man Akmal 
dan Erlena Santi mengaku sangat senang 
dan tak menyangka akan dinobatkan 
sebagai terbaik pertama Duta GenRe 
Provinsi Kalsel Tahun 2021. 
Dia mengatakan, langkah pertama setelah 
terpilih menjadi Duta GenRe, meneruskan 
program membina kaum remaja menuju 
generasi remaja berencana, menurunkan 
stunting dan menekan angka pernikahan 
dini. 
“Jadi kami akan mensosialisasikan tentang 
apa itu generasi remaja berencana dan 
mempromosikan terkait reproduksi, 
bahaya seks pranikah, mensosialisasikan 
pencegahan stuntung dan menekan angka 
pernikahan dini pada remaja, baik melalui 
aplikasi media sosial serta kegiatan-
kegiatan lainnya,” katanya. 
@bkkbnkalsel 
#mediacenter 
#diskominfokalsel 
#mckalselprov 
#sumberdayakomunikasipublikdankehuma
san 
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1. 06/10/
2021 

Tenaga Ahli Kemenko PMK, Tin Herawati 
mengatakan kedatangannya di Kalsel untuk 
melakukan penelitian dan masukan 
bagaimana pembangunan keluarga 
kedepannya. 
“Bagaimana supaya mendapatkan 
masukan pencegahan stunting untuk SDM 
unggul di masa yang akan datang,” ujarnya, 
Selasa (5/10/2021). 
Ia juga menyebutkan bahwa melihat 
program yang dilakukan daerah, seperti 
perencanaan berkeluarga dan penanganan 
stunting. Dari sana bakal mengetahui 
kendala yang diperoleh Pemerintah 
daerah. 
Kemudian, akan mencatat dan 
memberikan masukan ke pemerintah 
untuk perbaikan generasi masa depan. “Di 
daerah itu sudah ada inovasi untuk 
perkembangan pertumbuhan keluarga,” 
katanya. 
Oleh karena itu, di Kalsel telah melibatkan 
generasi milenial untuk program 
perkembangan keluarga dan pencegahan 
stunting. Hal ini tidak hanya menjadi tugas 
orang dewasa, tetapi juga generasi muda. 
“Karena generasi milenial terlibat dalam 
pernikahan remaja,” ujarnya. 
Untuk itu posisi, BKKBN sangat strategis 
sebagai Koordinator Penanganan dan 

1 Komunikasi timbal balik, 
manfaat bersama : 
Edukasi  
Pernyataan tenaga ahli 
kemenko PMK mengenai 
perencanaan berkeluarga 
dan penanaganan 
stunting serta BKKBN 
yang berupaya 
menurunkan stunting 
dengan cara mengedukasi 
calon pasangan agar tahu 
apa yang di persiapkan 
sebelum menikah dan 
mengirimkan tim 
pendamping keluarga 
tingkat desa se kalsel. 

12 0 0 Setiap saat 
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Pencegahan Stunting. Namun di tahun 
2025, pihaknya menyiapkan target stunting 
sekitar 14 persen di Kalsel. “Dimana angka 
stunting di Kalsel merupakan 10 besar 
tertinggi di Indonesia,” kata Kepala BKKBN 
Kalsel, Ramlan. 
Menurut, Ramlan upaya yang akan 
dilakukan pertama, sesuai dengan satgas 
stunting yakni bagaimana cara 
mengedukasi para calon pasangan agar 
tahu apa yang harus mereka siapkan. 
Kemudian, 3 bulan sebelum pernikahan, 
perempuan harus diberikan pil penambah 
darah dan diberi asam folat, supaya sel 
telurnya betul-betul sehat dan siap 
dibuahi. Kemudian setelah hamil calon ibu 
penting untuk mengkonsumsi zat yang 
bergizi sehingga anaknya lahir tidak 
mengalami stunting. 
“Ini perlu kita berikan edukasi kepada 
pasangan muda agar nantinya anak yang 
dilahirkan tidak stunting,” jelasnya. 
Oleh sebab itu, pihaknya akan membentuk 
tim pendamping keluarga tingkat desa se-
Kalsel. Bahkan BKKBN Kalsel telah 
menyurati 13 Kabupaten/Kota, sehingga 
akan terbentuk 3072 tim pendamping 
keluarga. 
@bkkbnkalsel 
#mediacenter 
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#diskominfokalsel 
#mckalselprov 
#sumberdayakomunikasipublikdankehuma
san 

2. 06/10/
2021 

Hal tersebut disampaikan Yuliani selaku 
Pengelola Program Gizi Dinas Kesehatan 
Kalsel pada kegiatan Workshop 
Peningkatan Gizi Tingkat Provinsi Kalsel 
Tahun 2021 di Hotel Berbintang 
Banjarmasin, Selasa (5/10/2021). 
Menurutnya, mengkonsumsi makanan 
bergizi bagi remaja puteri dan ibu hamil 
sangat penting dalam menentukan janin 
yang akan dilahirkan. 
“Karena remaja puteri kedepannya akan 
menjadi seorang calon ibu. Salah satu 
kejadian stunting penyebabnya adalah 
karena anemia. Makanya, betapa penting 
gizi seimbang dan pemberian TTD bagi 
remaja puteri,” kata Yuliani. 
Yuliani memaparkan, gizi seimbang adalah 
penganekaragaman makanan yang 
dikonsumsi setiap harinya harus ada kalori, 
protein, lemak dan karbohidrat. 
“Jadi gizi seimbang itu harus lengkap ada 
protein, lemak dan karbohidrat,” ujarnya. 
Ia berharap remaja puteri mampu 
mengkonsumsi TTD satu butir setiap 
minggu atau dalam satu tahun 52 tablet 
sedangkan untuk ibu hamil minimal 

1 Komunikasi timbal balik, 
manfaat bersama : Gizi 
Dinkes kalsel pada 
kegiatan workshop 
mengajak remaja puteri 
sebagai calon ibu dan ibu 
hamil untuk 
mengonsumsi makanan 
bergizi. Dinkes kalsel juga 
menyatakan bahwa gizi 
seimbang mengandung 
kalori, protein, lemak, 
dan karbohidrat yang 
dapat membantu dalam 
mencegah anemia yang 
menjadi salah satu 
penyebab stunting.   

20 0 0 Berkala  
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konsumsi 90 tablet selama kehamilan. 
“Yang namanya suplemen itu hanya 
tambahan. Walaupun sudah mendapatkan 
TTD baik itu ibu hamil atau remaja puteri 
tetap harus mengkonsumsi makanan gizi 
seimbang,” tuturnya. 
Oleh karena itu, selama pandemi COVID-19 
pemberian TTD bagi ibu hamil dan remaja 
puteri terjadi penurunan dibandingkan 
pada tahun sebelumnya. 
“Pada tahun 2019, pemberian TTD di 
Kabupaten/kota mencapai 100 persen. Jadi 
semua remaja puteri dapat diberikan TTD 
setiap minggunya di sekolah dan makan 
bersama,” ungkapnya. 
Walaupun menurun dimasa pandemi, 
Dinkes Kalsel terus berupaya memberikan 
TTD kepada remaja putri dengan 
berkolaborasi dengan Kementeriam Agama 
dan Dinas Pendidikan agar TTD sampai 
kesasaran. 
“Jadi kami berkolaborasi dengan Dinas 
Pendidikan dan Kementerian agama karena 
mereka terkait kegiatan pernikahan. 
Sedangkan Dinas Pendidikan untk di 
sekolahnya,” ujarnya. 
@dinkesprovkalsel 
#mediacenter 
#diskominfokalsel 
#mckalselprov 
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#sumberdayakomunikasipublikdankehuma
san 

 
Januari 2022 

No Tgl. Caption Tugas Kata Kunci Like Comment Reply 
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1. 25/01/
2022 

Hal ini disampaikan Ketua Tim Penggerak 
PKK Provinsi Kalsel, Raudatul Jannah saat 
pada kegiatan peringatan Hari Gizi Nasional 
ke-62 tahun 2022 dengan tema “Aksi 
Bersama Cegah Stunting dan Obesitas” di 
SMPN 1 Mandastana, Marabahan, Senin 
(24/1/2022). 
Menurutnya, dimomentum peringatan Hari 
Gizi Nasional, Pemprov Kalsel terus 
menggalang kepedulian dan meningkatkan 
komitmen bersama berbagai pihak dalam 
membangun gizi menuju bangsa sehat dan 
bergizi. 
“Saat ini kita menghadapi berbagai 
masalah yang berkaitan dengan 
ketersediaan gizi khususnya di kalangan 
anak dan remaja seperti mengalami 
kekurangan gizi yang disebut stunting dan 
kelebihan gizi atau obesitas,” ujarnya. 
Oleh karena itu, berdasarkan hasil riset 
kesehatan dasar tahun 2018 presentasi 
stunting di Kalsel masih berada dikisaran 
33,08 persen. Sedangkan angka obesitas 
2021 sebesar 2,95 persen. 

1 Komunikasi timbal balik, 
manfaat bersama : gizi 
 
PKK Kalsel dalam kegiatan 
“aksi bersama cegah 
stunting dan obesitas” 
menyatakan bahwa 
kepedulian dalam 
meningkatkan dan 
membangun gizi dapat 
membentuk masyarakat 
yang sehat. Selain itu, hal 
ini juga dilakukan untuk 
menghadapi maslaah 
kekurangan gizi seperti 
stunting dan kelebihan 
gizi seperti obesitas. 
Menurutnya kegiatan ini 
harus terus berlanjut 
sebagai upaya penurunan 
stunting dan obesitas di 
Kalsel. 

16 0 0 berkala 
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“Ini menunjukan bahwa kalsel menghadapi 
masalah gizi ganda yaitu gizi kurang dan 
obesitas,” ungkapnya. 
Permasalahan tersebut memiliki dampak 
buruk bagi generasi, karena sangat 
mempengaruhi pertumbuhan dan 
kecerdasan mereka sehingga akan 
berpengaruh terhadap kualitas sumber 
daya manusia di masa akan datang. 
“Semoga dengan kegiatan ini akan terus 
berlanjut kekompakan,komitmen, dan 
konsisten kita dalam rangka upaya untuk 
menuju banua sehat, terkhusus untuk 
menurunkan angka stunting dan obesitas 
di Kalsel,” tuturnya. 
Oleh sebab itu, Pemprov Kalsel telah 
melakukan berbagai upaya untuk 
menurunkan stunting dan obesitas, diawali 
dengan komitmen bersama deklarasi 
loksado, upaya peningkatan revitalisasi 
posyandu, peningkatan kapasitas kader-
kader posyandu dan PKK serta 
meningkatkan upaya partisipasi 
masyarakat dengan berbagai sosialisasi, 
kampanye dan edukasi. 
“Dan juga terkait pola asuh terhadap 
keluarga untuk anak dan balitanya 
kemudian 1.000 hari pertama kehidupan 
yang harus dilakukan upaya, karena disana 
awal mula anak sehat atau kurang sehat 
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yang berakibat pada stunting seperti pola 
makan, kebersihan lingkungan. 
@dinkesprovkalsel 
@pkk.provkalsel 
@jannahhj.raudatul 
#mediacenter 
#diskominfokalsel 
#mckalselprov 
#sumberdayakomunikasipublikdankehuma
san 

2. 26/01/
2022 

Pemprov Kalsel selalu berupaya 
mempercepat penurutan stunting. Dalam 
memperingati Hari Gizi Nasional (HGN) ke-
62 tahun 2022, Pemprov Kalsel 
membutuhkan peran lintas sektor terkait 
termasuk Tim Penggerak PKK Provinsi, dan 
Kabupaten, Kecamatan sampai ke tingkat 
Desa. 
“Jadi Tim Penggerak PKK harus berperan 
aktif dalam mencegah stunting dan 
obesitas khususnya di daerah,” kata Ketua 
Tim Penggerak PKK Provinsi Kalimantan 
Selatan, Raudatul Jannah usai menghadiri 
peringatan Hari Gizi Nasional ke-62 tahun 
2022 dengan tema “Aksi Bersama Cegah 
Stunting dan Obesitas” di SMPN 1 
Mandastana, Marabahan, Senin 
(24/1/2022). 
Menurutnya ada 3 hal yang harus 
ditekankan dalam penanganan stunting 

1 Komunikasi timbal balik, 
manfaat bersama : Peran 
pemerintah 
 
Pemprov Kalsel dalam 
percepatan penurunan 
stunting membutuhkan 
peran dari lintas sektor 
dari tingkat provinsi dan 
tingkat desa. Pemprov 
kalsel juga memberikan 
edukasi terkait 
penanganan stunting 
mulai dari pola asuh, pola 
makan, dan pola sanitasi. 

9 0 0 Setiap saat 
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yaitu pertama, pentingnya memperhatikan 
asupan makanan bergizi bagi ibu Hamil, 
Bayi dan Balita terutama dalam 1000 HPK. 
Kedua, pola asuh, dimana pola asuh orang 
tua sangat mempengaruhi pertumbuhan 
dan perkembangan anak dan yang ketiga 
adalah Kesehatan Lingkungan atau lebih di 
kenal dengan Perilaku Hidup Bersih dan 
Sehat (PHBS). 
“Khusus untuk pemberian ASI itu penting 
bagi bayi sampai umur 2 tahun terutama 
diberikan secara eksklusif ke bayi sejak 
lahir sampai bayi berumur 6 bulan tanpa 
pemberian makanan tambahan apapun,” 
ujarnya. 
Untuk itu, penyebab stunting dan obesitas 
selain karena faktor kebutuhan pangan, 
dan ekonomi. Hal lain juga dipengaruhi 
oleh perilaku dan budaya yang 
berkembang di masyarakat. 
Oleh karenanya, pencegahan dan 
penanggulangan masalah gizi tersebut 
tentu saja memerlukan beberapa 
pendekatan dan solusi untuk 
mengatasinya, seperti upaya untuk 
mengubah sikap dan perilaku yang akan 
menjadi budaya pro gizi dan kesehatan, 
interfensi kecukupan keseimbangan dalam 
asupan gizi juga sangat diperlukan. 
“Perhatian serius serta tulus dari semua, 
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tentunya sangat diperlukan, terutama 
instansi SKPD serta organisasi sosial 
kemasyarakatan dan organissi profesi,” 
katanya. MC Kalsel/tgh 
@dinasketahananpangankalsel 
@dinkesprovkalsel 
@pkk.provkalsel 
@jannahhj.raudatul 
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1. 11/02/
2022 

Kalsel, Ramlan dalam hal ini diwakili oleh 
Sekretaris Badan (SekBan) Perwakilan 
BKKBN Provinsi Kalsel, Lasma Uli 
Lumbantoruan beserta Koordinator Bidang 
Adpin Perwakilan BKKBN Provinsi Kalsel, 
M.Ardani. 
Wakil Ketua DPRD Kabupaten Tapin Midlay 
Syahbani mengatakan tujuan dari 
kunjungan kerja ini dalam rangka 
melakukan konsultasi dan koordinasi 
terkait program-program BKKBN terutama 
yang berkaitan dengan percepatan 
penurunan stunting yang dapat 
disinergikan dengan program-program 
kerja pemerintah daerah Kabupaten Tapin. 
“Jadi kunjungan ini dalam rangka 
konsultasi dan mensinergikan program 
BKKBN Kalsel dalam hal penurunan 

2 Arus informasi, 
aksesibilitas publik : 
sosialisasi 
 
Pemerintah Kabupaten 
Tapin melakukan 
sosialisasi percepatan 
penurunan stunting dan 
edukasi via media luar 
ruang yang tersebar ke 
beberapa kecamatan di 
kabupaten Tapin. Pihak 
DPRD Tapin juga siap 
bersinergi untuk upaya 
penurunan stunting. 

17 0 0 Berkala  
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stunting,” kata dia, Selasa (8/2/2022). 
Menurutnya, pemerintah Kabupaten Tapin 
sendiri juga sudah turut aktif dalam 
mensosialisasikan percepatan penurunan 
stunting, salah satunya melalui edukasi via 
media luar ruang, yang tersebar di 
beberapa kecamatan yang ada di 
Kabupaten Tapin. 
“Kami juga sedang menggodok Rancangan 
Peraturan Daerah yang berkaitan dengan 
penurunan angka pernikahan dini. Yang 
mana pernikahan dini sendiri merupakan 
faktor risiko yang cukup berperan dalam 
terjadinya stunting,” tuturnya. 
Pihak DPRD Tapin menyatakan siap 
bersinergi dengan BKKBN maupun 
Pemerintah Daerah Kabupaten Tapin 
dalam percepatan penurunan stunting, 
bentuk sinergitasnya sendiri dapat berupa 
produk legislasi seperti Perda maupun 
dalam bentuk pengawasan terhadap 
pemerintah daerah dalam pelaksanaan 
program Bangga Kencana, khususnya yang 
terkait dana DAK BOKB. 
Sementara itu Sekretaris Badan (SekBan) 
Perwakilan BKKBN Provinsi Kalsel, Lasma 
Uli Lumbantoruan menyampaikan strategi 
percepatan penurunan stunting yang 
meliputi Rencana Aksi Nasional Percepatan 
Penurunan Stunting (RAN PASTI) serta 
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dengan Program Inkubasi dengan 
memastikan keluarga mampu 
mempersiapkan kehidupan berkeluarga 
melalui pendampingan oleh Tim 
Pendamping Keluarga (TPK) yang dibentuk 
oleh BKKBN. 
@bkkbnkalsel 
#mediacenter 
#diskominfokalsel 
#mckalselprov 
#sumberdayakomunikasipublikdankehuma
san 

2. 17/02/
2022 

Tidak hanya COVID-19, stunting juga 
menjadi permasalahan kesehatan yang 
saat ini masih harus dihadapi. 
Stunting adalah kondisi anak dengan 
gangguan pertumbuhan sehingga 
menyebabkan tubuh lebih pendek 
dibanding anak seusianya. 
Banyak faktor yang menyebabkan stunting 
pada anak, mulai dari kurangnya 
pengetahuan ibu mengenai kesehatan dan 
gizi pada masa sebelum dan saat 
kehamilan, pola makan, pola asuh hingga 
kurangnya akses air bersih dan sanitasi. 
Lalu.. apakah stunting bisa dicegah? 
Bagaimana caranya? Simak slide di atas yaa 
#sanakkominfo 
#stunting 
#giziseimbang 

1 Komunikasi Timbal Balik, 
Manfaat bersama : 
Edukasi 
 
Edukasi mengenai cara 
mencegah stunting yang 
merupakan kondisi anak 
yang mengalami 
gangguan pertumbuhan 
serta ajakan untuk 
mencegah stunting 
dengan mengenali faktor 
penyebab stunting yaitu 
ketidaktahuan ibu 
mengenai kesehatan dan 
gizi pada masa dan saat 
kehamilan, pola makan, 
pola asuh, hingga 

13 0 0 Serta merta 



XXXIV 
 

#generasiemasindonesia kurangnya akses air 
bersih dan sanitasi. 

 
Maret 2022 

No Tgl. Caption Tugas Kata Kunci Like Comment Reply 
Jenis 

informasi 

1. 15/03/
2022 

Kegiatan yang digelar seluruh Indonesia 
secara daring itu bertujuan agar 
masyarakat khususnya pasangan pra-nikah 
dapat memperhatikan potensi stunting 
yang bisa terjadi tanpa adanya 
pemeriksaan dan pengawasan. 
Kepala BKKBN Pusat, Hasto Wardoyo 
mengatakan sebelum dilakukan 
pernikahan, maka 3 bulan sebelum itu 
calon pengantin sudah harus mendapatkan 
pendidikan dan edukasi, bagaimana 
caranya bisa mendapatkan calon bayi yang 
sehat, tentunya dengan menerapkan pola 
hidup sehat dan berbagai pola lainnya. 
“Kalau sekarang bulan madu pernikahan, 
maka 3 bulan sebelumnya harusnya sudah 
diberikan edukasi pranikah sebagai upaya 
pencegahan stunting bayi yang dilahirkan,” 
ujarnya. 
Menyikapi hal tersebut, Kepala BKKBN 
Kalsel, Ramlan mengatakan bahwa sinergi 
dari semua pihak sangat diperlukan dalam 
mensosialisasikan program pemeriksaan 
dan pendampingan ini. 

4 Citra, reputasi : Edukasi 
 
Diadakan kegiatan 
sosialisasi yang digelar 
khsusus untuk pasangan 
pra nikah. Dalam 
sosialisasinya dilakukan 
edukasi mengenai 
strategi mencegah 
kelahiran bayi stunting 
yang harus dilatih selama 
3 bulan sebelum 
pernikahan. Pemprov 
kalsel juga akan 
melakukan 
pendampingan terhadap 
pasangan pra nikah 
selama 3 bulan sebelum 
pernikahan. 
  

8 0 0 Setiap saat 
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“Untuk itu nanti pihaknya akan segerak 
berkolaborasi dengan semua pihak untuk 
mensosialisasikan program ini ke 
Kabupaten/Kota se-Kalsel,” kata Ramlan, 
Minggu (13/3/2022). 
Oleh karena itu, pada tahun 2022 pihaknya 
akan fokus menurunkan angka stunting 
sekaligus mensosialisasikan program 
pendampingan pasangan 3 bulan sebelum 
menikah. Apalagi BKKBN mendapatkan 
mandat baru yaitu menurunkan angka 
stunting di Indonesia hingga 14% pada 
tahun 2024. 
Sedangkan Kalsel sendiri berdasarkan Studi 
Status Balita Gizi Indonesia (SSGBI) tahun 
2019 mencapai 31,75 persen. Jadi angka ini 
nanti pada 2024 menjadi 14 persen dan 
rata-rata per tahunnya turun 3,55 persen. 
Untuk itu, upaya yang akan dilakukan 
pertama sesuai dengan satgas stunting 
yakni bagaimana cara mengedukasi para 
calon pasangan agar tau apa yang harus 
mereka siapkan. 
Kemudian, 3 bulan sebelum pernikahan, 
perempuannya harus diberikan pil 
penambah darah dan diberi asam folat, 
supaya sel telurnya betul-betul sehat dan 
siap dibuahi. Kemudian setelah hamil calon 
ibu penting untuk mengkonsumsi zat yang 
bergizi sehingga anaknya lahir tidak 
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mengalami stunting. 
“Ini perlu kita berikan edukasi kepada 
pasangan muda agar nantinya anak yang 
dilahirkan tidak stunting,” tuturnya. 
@bkkbnkalsel 
#mediacenter 
#diskominfokalsel 
#mckalselprov 
#sumberdayakomunikasipublikdankehuma
san 

2. 22/03/
2022 

Untuk itu, Kalsel merupakan salah satu dari 
12 provinsi prioritas yang memiliki 
prevalensi stunting tertinggi di tanah air 
pada tahun 2022. Berdasarkan Data Studi 
Status Gizi Indonesia (SSGI) 2021, lima 
wilayah di Kalsel termasuk dalam 76 
Kabupaten/Kota berkategori “merah” 
diantara 246 kabupaten/kota di 12 provinsi 
prioritas di tanah air yang memiliki 
prevalensi stunting tinggi. Status merah 
disematkan untuk wilayah yang memiliki 
prevalensi stunting di atas kisaran 30 
persen. 
Setidaknya ada 4 kabupaten di Kalsel yang 
memiliki prevalensi di atas 30 persen yaitu 
kabupaten Banjar, Tapin, Barito Kuala, dan 
Balangan dengan revalensi di atas 32 
persen. Padahal batas ambang atas yang 
ditetapkan Badan Kesehatan Dunia atau 
WHO adalah 20 persen. 

3 Penyebarluasan 
informasi mengenai 
kebijakan pemerintah : 
komitmen 
 
Kalsel merupakan salah 
satu provinsi dengan 
kasus stunting tertinggi. 
Terdapat beberapa 
kabupaten dengan 
prevalensi teratas. Oleh 
karena itu pemprov kalsel 
berkomitmen untuk 
menurunkan angka 
stunting dengan target 
17,27 persen di tahun 
2024. Ada 4 kabupaten di 
Kalsel yang memiliki 
prevalensi di atas 30 
persen yaitu kabupaten 

10 0 0 Serta merta 
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Enam daerah yang berstatus “kuning” 
dengan prevalensi 20 hingga 30 persen, 
adalah Hulu Sungai Tengah, Hulu Sungai 
Selatan, Tabalong, Kota Banjarmasin, 
Kotabaru dan Hulu Sungai Utara. Bahkan, 
Hulu Sungai Tengah dengan prevalensi 29,6 
persen dan Hulu Sungai Selatan dengan 
29,1 persen, nyaris berstatus merah. 
Sementara kota Banjarbaru dan Tanah 
Bumbu berpredikat “hijau” dengan angka 
prevalensi stuntingnya di antara 10 hingga 
20 persen. Tanah Bumbu dengan 
prevalensi 18,7 persen menjadi daerah 
yang memiliki prevalensi angka stunting 
terendah di Kalimantan Selatan. Tidak ada 
satu pun daerah di Kalimantan Selatan 
yang berstatus “biru” yakni dengan 
prevalensi di bawah 10 persen. 
Melihat kondisi aktual yang terjadi saat ini, 
Pemerintah Provinsi Kalsel diminta 
berkomitmen, untuk menurunkan 
prevalensi stunting hingga 25,71 persen 
pada akhir 2022. Tidak itu saja, Kalsel juga 
ditarget memiliki angka prevalensi stunting 
21,51 persen di 2023, dan diharapkan di 
2024 menyentuh angka 17,27 persen. 
@bkkbnkalsel 
#mediacenter 
#diskominfokalsel 
#mckalselprov 

Banjar, Tapin, Barito 
Kuala, dan Balangan 
dengan prevalensi di atas 
32 persen 
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#sumberdayakomunikasipublikdankehuma
san 

3. 23/03/
2022 

Rakerda tersebut dibuka langsung oleh 
Gubernur Kalsel, Sahbirin Noor dan turut 
dihadiri Inspektur Utama BKKBN Pusat, Ari 
Dwikora serta Kepala BKKBN Kalsel, 
Ramlan. 
Dalam sambutannya Sahbirin Noor 
mengatakan, Rakerda ini upaya bersama 
untuk sinkronisasikan berbagai kebijakan 
dan kegiatan dalam rangka pelaksanaan 
rencana aksi nasional percepatan 
penurunan angka stunting Indonesia (RAN-
PASTI) yang pada hari senin kemarin sudah 
disosialisasikan di Kalsel. 
“Harapan saya, penanganan stunting dapat 
segera dilakukan mengingat angka stunting 
Kalsel cukup besar dan diperlukan 
kerjasama antar berbagai sektor agar 
permasalahan ini segera berakhir,” kata 
Sahbirin Noor, Selasa (22/3/2022). 
Berdasarkan hasil Studi Satus Gizi Balita 
Indonesia (SSGI) 2021, prevalensi stunting 
di indonesia menunjukkan penurunan dari 
27,7% di tahun 2019 menjadi 24,4%. 
Namun, prevalensi underweight 
mengalami peningkatan dari 16,3% 
menjadi 17%. 
Sedangkan Kalsel sendiri angka stunting 
masih berada pada 30 persen. Melihat 

3 Penyebarluasan 
informasi mengenai 
kebijakan pemerintah : 
sinkronasi  
Pernyataan Gubernur 
Kalsel mengenai upaya 
untuk sinkronasi berbagai 
kebijakan dan kegiatan 
dalam pelaksanaan 
rencana aksi nasional 
percepatan penurunan 
angka  stunting indonesia 
(RAN-PASTI) yang sudah 
disosialisasikan di kalsel 
dengan harapan 
penanganan stunting 
dapat segera dilakukan 
mengingat angka stunting 
cukup besar dan 
diperlukan kerjasama 
antar sektor.   

10 0 0 Setiap saat 
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angka ini, masih harus serius untuk 
menyelesaikan permasalahan stunting 
yang masih di atas batas target badan 
kesehatan dunia WHO. 
Oleh karena itu, asupan gizi harus 
diperhatikan sejak anak masih dalam 
kandungan sampai pada 1.000 hari 
pertama kehidupan. 
“Untuk itu kita harus berupaya keras agar 
sistem pencegahan dan penanganan 
stunting ini dapat bekerja dengan baik agar 
anak-anak kita tidak lagi stunting,” 
tuturnya. 
 
Oleh sebab itu, dengan adanya program 
bangga kencana terkait penguatan rantai 
pasok alat dan obat kontrasepsi, 
penguatan sistem pelaporan, pencatatan 
dan data, merupakan hal penting yang 
perlu disiapkan dalam capaian 
pembangunan keluarga, kependudukan 
dan keluarga berencana yang berkualitas. 
“Saya mengapresiasi kinerja BKKBN sebagai 
leading sector dalam mewujudkan keluarga 
yang berkualitas melalui program bangga 
kencana ini. Namun kerja sendiri tidak akan 
mampu memenuhi berbagai target-target 
yang telah ditetapkan,” ungkapnya. 
@bkkbnkalsel 
#mediacenter 
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#diskominfokalsel 
#mckalselprov 
#sumberdayakomunikasipublikdankehuma
san 

4. 24/03/
2022 

“Penyediaan air minum dan sanitasi layak 
mempunyai andil yang besar dan 
merupakan salah satu program prioritas 
nasional,” kata Kepala Bidang Cipta Karya 
Dinas PUPR Kalsel, Agung Dewanto usai 
menyampaikan materi pada kegiatan Rapat 
Kerja Daerah Program Bangga Kencana 
Provinsi Kalimantan Selatan Tahun 2022 di 
Banjarmasin, Selasa (22/3/2022). 
Agung menambahkan, dalam penurunan 
stunting tidak hanya pemenuhan gizi, 
tetapi juga memerlukan aspek lain seperti 
ketersediaan air bersih dan sanitasi yang 
baik. Hal ini merupakan langkah efektif 
untuk pencegahan terjadinya stunting. 
“Apabila anak-anak Indonesia tidak 
mendapatkan air bersih dan sanitasi yang 
baik, akan berisiko stunting dan ini harus 
dihindari. Oleh karenanya Pemerintah 
gencar untuk melaksanakan program 
penyediaan air bersih dan sanitasi yang 
layak dan lingkungan yang bersih,” ujarnya. 
Selain itu, dalam penanganan pencegahan 
stunting berdasarkan Permen Menteri 
PUPR No 1 tahun 2012 tentang Standar 
Pelayanan Minimal (SPM) mengenai 

3 Penyebarluasan 
informasi mengenai 
kebijakan pemerintah : 
sanitasi  
 
Pernyataan Kepala Bidang 
Cipta Karya Dinas PUPR 
Kalsel mengenai 
pentingnya penyediaan 
air minum dan sanitasi 
yang layak dan harus di 
prioritaskan. 
Ketersediaan air minum 
dan sanitasi yang layak 
merupakan salah satu 
aspek dalam upaya 
penurunan stunting di 
kalsel. 

39 muhamma
d.wafi.97 
Wah 
mantap ini 
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pupr      
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layanan sektor air minum dan sektor air 
limbah. 
Oleh sebab itu, pihaknya telah mengagas 
penyediaan air bersih SPAM regional 
Banjarbakula di Lima Kabupaten/Kota guna 
memberikan layanan prima kemasyarakat. 
Bahkan tahun ini pihaknya mendapatkan 
hibah sarana prasarana air bersih sebesar 
500 liter perdetik. Namun masih dalam 
proses dan saat ini yang sudah dikelola 
adalah 250 liter perdetik. 
“Harapan kami dengan tambahan 500 liter 
perdetik ini, bertambah capaian layanan 
dimana masyarakat bisa mengkonsumsi air 
yang layak dan aman,” pungkasnya. MC 
Kalsel/tgh 
@dinaspuprkalsel 
#mediacenter 
#diskominfokalsel 
#mckalselprov 
#sumberdayakomunikasipublikdankehuma
san 

5. 25/03/
2022 

Direktur RSUD Ulin Banjarmasin, Izaak 
Zoelkarnain Akbar mengungkapkan 
pelayanan ini dibuka 3 kali dalam 
seminggu. 
“Untuk di poli tumbuh kembang bagian 
anak, sub divisi nutrisi dan penyakit 
metabolik, kami membuka poliklinik setiap 
hari Kamis, Jumat dan Minggu,” ucapnya, 

2 Arus informasi, 
aksesibilitas publik : 
pelayanan  
 
Direktur RSUD membuka 
pelayanan poliklinik 
untuk di poli tumbuh 
kembang bagian anak, 

13 0 0 Setiap saat 
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Banjarmasin, Rabu (23/3/2022). 
Ia menjelaskan bahwa orang yang terkena 
stunting biasanya diiringi dengan gizi yang 
buruk sehingga dapat menurunkan daya 
tahan tubuh. 
“Maka bisa membuat pasien sangat cepat 
terkena penyakit menular seperti, TBC dan 
Diare. Penyakit ini yang sering kita layani 
secara umum,” tuturnya. 
Izaak menambahkan untuk jumlah pasien 
pada tahun 2021 dan 2022 relatif stabil. 
Pada gizi buruk sekitar 7 hingga 10 pasien 
per hari, sedangkan gizi buruk infeksi paru 
sekitar 45 pasien perhari. 
“Untuk itu, apabila ada pasien yang datang 
dengan gizi buruk dan bawaan penyakit 
seperti diare, maka kita beri obat diare 
serta makanan tinggi protein dan kalori 
untuk gizi buruknya,” pungkasnya. MC 
Kalsel/usu 
@rsudulinbanjarmasin 
#mediacenter 
#diskominfokalsel 
#mckalselprov 
#sumberdayakomunikasipublikdankehuma
san 

sub divisi nutrisi dan 
penyakit metabolik. Hal 
ini diperuntukkan oleh 
anak yang terkena 
stunting dengan gizi 
buruk cepat terkena 
penyakit menular seperti, 
TBC dan Diare. 

6. 26/03/
2022 

Kegiatan dibuka secara resmi oleh Deputi 
Bidang KSPK BKKBN RI Nopian Andusti 
didampingi Kepala BKKBN Kalsel, Ramlam 
dan pejabat lainnya serta dihadiri Pejabat 

1 Komunikasi timbal balik, 
manfaat bersama : 
edukasi  
 

9 0 0 Setiap saat 
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Provinsi dan Kabupaten/Kota se-Kalsel. 
Deputi Bidang KSPK BKKBN RI Nopian 
Andusti mengatakan kegiatan ini upaya 
bersama dalam mendukung percepatan 
penurunan stunting di Indonesia khususnya 
di Kalsel. 
“Jadi forum ini digelar sebagai koordinasi 
dengan lintas sektor dalam upaya 
penannganan stunting,” kata Nopian, Rabu 
(23/3/2022). 
Menurutnya, berdasarkan arahan Presiden 
RI bahwa stunting secara nasional 27,67 
persen. Diharapkan pada tahun 2024 akan 
turun sebesar 14 persen. 
“Oleh karena itu, kita harus merapatkan 
barisan jangan berjalan sendiri harus 
bersinergi bersama semua elemen 
masyarakat. Ayo kita lakukan upaya 
percepatan penurunan stunting guna 
melahirkan bangsa yang berkualitas,” 
ujarnya. 
Melalui promosi KIE, merupakan langkah 
yang baik untuk percepatan penurunan 
stunting. Strategi yang harus dibangun 
adalah percepatan penurunan stunting dari 
Hulu yaitu dimulai dari persiapan para 
calon pengantin sebelum menikah. 
“Tiga bulan sebelum menikah perempuan 
dan laki-laki diharuskan periksa kesehatan. 
Jangan sampai para pengantin mengalami 

Pemprov Kalsel 
mengadakan kegiatan 
forum untuk koordinasi 
dengan lintas sektor 
dalam upaya 
penanganan. Pemprov 
kalsel mengajak 
masyarakat untuk 
bersinergi bersama dalam 
upaya percepatan 
penurunan stunting guna 
melahirkan bangsa yang 
berkualitas. Pemprov juga 
memberikan edukasi 
mengenai strategi dalam 
membangun percepatan 
penurunan stunting. 
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anemia, indeks masa tubuh tidak sesuai,” 
ungkapnya. 
Maka selama tiga bulan itu, Kata Nopian 
para calon pengantin harus memperbaiki 
kesehatan mereka dengan cara meminum 
tablet tambah darah danmakan yang 
bergizi, sehingga ketika nanti mereka hamil 
siap secara fisik dan mental. 
“Sedangkan laki-laki spermanya harus 
sehat dengan cara mengkonsumsi 
makanan gizi seimbang,” tuturnya. 
Sementara itu, Kepala BKKBN Kalsel, 
Ramlan menambahkan bahwa stunting 
merupakan persoalan yang krusial, 
sehingga memerlukan penanganan yang 
komprehensif. 
Ia juga menilai bahwa penanganan stunting 
ini membutuhkan kerjasama dengan 
pemangku kepentingan lain lewat 
pemanfaatan dana desa yang menjangkau 
pelosok. Kerjasama antar kementerian dan 
lembaga sangatlah penting untuk 
mencegah stunting. 
@bkkbnkalsel 
#mediacenter 
#diskominfokalsel 
#mckalselprov 
#sumberdayakomunikasipublikdankehuma
san 
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Mei 2022 

No Tgl Caption Tugas Kata kunci Like Comment Reply 
Jenis 

informasi 

1. 12/05/
2022 

Staf Ahli Bidang Pemerintahan, Hukum dan 
Politik Sekretariat Daerah Kalsel, Sulkan 
mengatakan stunting merupakan kondisi 
gagal tumbuh pada anak berusia di bawah 
lima tahun akibat kekurangan gizi kronis 
dan infeksi berulang terutama pada 1.000 
Hari Pertama Kehidupan (HPK). 
Oleh karena itu, berdasarkan data angka 
prevalensi stunting Nasional Studi Status 
Gizi Balita Indonesia (SSGBI) pada tahun 
2019 sebesar 27,7 persen dan Studi Status 
Gizi Indonesia (SSGI) tahun 2021 sebesar 
24,4 persen sedangkan angka di Provinsi 
Kalsel tahun 2019 sebesar 31,75 persen. 
“Prevalensi stunting Kalsel mengalami 
penurunan, jika dibandingkan hasil SSGI 
tahun 2021, yaitu 30 persen, atau turun 
1,75 persen, dengan rata-rata penurunan 
hanya 0.9 persen per tahun,” kata Sulkan 
saat membuka kegiatan Koordinasi dalam 
rangka konvergensi pencegahan stunting 
Tingkat Provinsi Kalsel di Banjarmasin, 
Rabu (11/5/2022). 
Sedangkan data terakhir elektronik 
pencatatan, dan pelaporan gizi berbasis 
masyarakat (EPPGBM) pada tahun 2020, 

3 Penyebarluasan 
informasi mengenai 
kebijakan pemerintah : 
komitmen 
 
stunting merupakan 
kondisi gagal tumbuh 
pada anak berusia di 
bawah lima tahun akibat 
kekurangan gizi kronis. 
Oleh karena itu Kalsel 
mempunyai kebijakan 
dan strategi dalam 
menurunkan Angka 
Kematian Ibu, bayi dan 
gizi buruk melalui 
deklarasi loksado dan 
komitmen bersama 
kepala daerah se kalsel 

15 0 0 Serta merta 
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sebesar 12,2 persen, masih di atas rata-
rata nasional, 11,6 persen. Data tahun 
2021 persentasi stunting kalsel sebesar 
10,64 persen di atas rata-rata nasional 
sebesar 8,8 persen. 
Untuk itu, Kalsel mempunyai kebijakan dan 
strategi dalam menurunkan Angka 
Kematian Ibu (AKI), bayi dan gizi buruk 
melalui deklarasi loksado dan komitmen 
bersama kepala daerah se-Kalimantan 
Selatan. 
Adapun beberapa upaya yang telah dan 
sedang dikerjakan, dalam penanganan 
stunting di Kalimantan Selatan yaitu 
melakukan monev surveilans gizi melalui 
aplikasi EPPGBM setiap triwulan, untuk 
mengetahui secara langsung hasil entry 
pengukuran berat badan, panjang badan, 
tinggi badan balita melalui pengukuran di – 
tingkat posyandu. 
Kedua, melakukan monev evaluasi kinerja 
Kabupaten/Kota, ketiga menindak lanjuti 
tahapan-tahapan aksi integrasi konvergensi 
yang dilakukan oleh pemerintah 
Kabupaten/Kota. 
Keempat, meningkatkan kapasitas petugas 
di tingkat puskesmas dan jajarannya, untuk 
optimalisasi pelaksanaan surveilans gizi 
@dinkesprovkalsel 
#mediacenter 
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#diskominfokalsel 
#mckalselprov 
#sumberdayakomunikasipublikdankehuma
san 

2. 13/05/
2022 

Kepala Seksi Air Minum dan Penyehatan 
Lingkungan Permukiman Dinas PUPR 
Kalsel, M. Amril Syarif mengatakan 
penyediaan air bersih dan sarana sanitasi 
layak merupakan indikator penting dalam 
menekan penurunan stunting. 
“Jadi kalau air minumnya baik dan 
sanitasinya layak, maka akan meningkatkan 
gizi yang artinya pengaruh ke pengurangan 
stunting,” katanya saat memberikan 
paparan materi pada kegiatan Koordinasi 
dalam rangka konvergensi pencegahan 
stunting Tingkat Provinsi Kalsel di 
Banjarmasin, Rabu (11/5/2022). 
Untuk itu, capaian akses air minum di 
Kalsel sudah meningkat dan akses air 
limbah juga meningkat. 
“Dengan meningkatnya ini, diharapkan 
angka stunting terjadi penurunan,” 
ujarnya. 
Sementara itu, Dinas PUPR Kalsel terus 
berupaya melakukan penanganan 
pencegahan stunting dengan membuat 
jakstrada air minum dan jakstrada air 
limbah. 
Dimana dengan jakstrada air minum dan 

3 Penyebarluasan 
informasi mengenai 
kebijakan pemerintah : 
sanitasi 
 
Pernyataan Dinas PUPR 
Kalsel mengenai 
penyediaan air bersih dan 
sarana sanitasi layak yang 
merupakan indikator 
penting dalam menekan 
penurunan stunting. Oleh 
karena itu, Dinas PUPR 
Kalsel melakukan upaya 
melakukan penanganan 
pencegahan stunting 
dengan membuat 
jakstrada air minum dan 
jakstrada air limbah yang 
akan mendorong 
Kabupaten/Kota untuk 
lebih meningkatkan akses 
air minum dan air limbah. 

17 0 0 Setiap saat 
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limbah ini nanti dapat mendorong 
Kabupaten/Kota agar lebih meningkatkan 
akses air minum dan air limbah. 
“Mudahan-mudahkan nantinya dengan 
adanya Perda dari Pemrintah Provinsi bisa 
mengintervensi ke Kabupaten/Kota. Jadi 
diharapkan dari upaya yang kami lakukan 
itu bisa menurunkan angka stunting,” 
ungkapnya. 
Lanjuti Amril menerangkan, Dinas PUPR 
Kalsel sesuai kewenangannya berdasarkan 
UU 23 tahun 2014 bahwa Provinsi 
melakukan pemenuhan kebutuhan air 
minum curah lintas kabupaten, dan 
penyediaan pelayanan pengolahan air 
limbah domestik regional lintas kabupaten. 
“Jadi, kita memberikan dua layanan yaitu 
air minum maupun air limbah untuk 
memberikan kemudahan bagi 
masyarakat,” ungkapnya. 
Oleh sebab itu, pihaknya juga telah 
memiliki UPTD SPAM regional Banjarbakula 
yang mampu melayani di lima 
Kabupaten/Kota untuk sektor air minum. 
Bahkan tahun ini pihaknya mendapatkan 
hibah sarana prasarana air bersih sebesar 
500 liter perdetik. Namun masih dalam 
proses. 
“Harapan kami dengan tambahan 500 liter 
per detik ini, masyarakat bisa 
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mengkonsumsi air yang layak dan aman,” 
tuturnya. MC Kalsel/tgh 
@dinaspuprkalsel 
#mediacenter 
#diskominfokalsel 
#mckalselprov 
#sumberdayakomunikasipublikdankehuma
san 

 
Juni 2022 

No Tgl. Caption Tugas Kata Kunci Like Comment Reply 
Jenis 

informasi 

1. 02/06/
2022 

Tajuk pilihan 
Kamis, 2 Juni 2022 
1. RSUD Ansari Saleh bersama Dinas 
Kesehatan dan puskesmas berkoordinasi 
intens untuk mencegah dan mengatasi 
stunting. Pencegahan dan penanganan 
stunting dilakukan secara komprehensif 
dan berkesinambungan. 
2. Setelah tiga bulan beroperasi, pengguna 
trans Banjarbakula mulai beradaptasi 
menggunakan e-Money. Meskipun masih 
gratis, hal ini dilakukan agar nantinya 
pengguna terbiasa menggunakan 
pembayaran elektronik saat tarif 
diberlakukan. 
3. Lomba Balogo merupakan salah satu 
upaya melestarikan permainan tradisional. 
Lomba yang rencananya dilaksanakan 

3 Penyebarluasan 
informasi mengenai 
kebijakan pemerintah : 
koordinasi 
 
Terdapat 3 program 
pemprov kalsel yang 
dilaksanakan pada 
tanggal 2 Juni 2022 salah 
satunya adalah koordinasi 
RSUD Ansari Saleh,Dinas 
Kesehatan dan 
puskesmas dalam 
mencegah dan mengatasi 
stunting yang dilakukan 
secara komprehensif dan 
berkesinambungan. 

33 0 0 Setiap saat 
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bulan Juni ini diikuti peserta anak-anak 
hingga dewasa dari 13 kabupaten/kota. 

Cek story untuk berita selengkapnya 👀 
#kalselmaju 
#mediacenterkalsel 
#humaspemprovkalsel 
#tajukpilihan 
#sanakkominfo 
#kalsel 
#beritakalsel 

2. 04/06/
2022 

Tajuk pilihan 
Sabtu, 4 Juni 2022 
1.Pemprov dan BI Kalsel memperkuat 
kolaborasi dalam pengendalian inflasi dan 
pengembangan UMKM, guna mendukung 
terwujudnya Kalsel makmur, sejahtera, dan 
berkelanjutan. Triwulan I kemarin, 
ekonomi Kalsel tumbuh 3,49% (yoy) seiring 
melandainya COVID-19. 
2. Festival Budaya Kongres Borneo Raya 
menyatukan suku dan etnis di pulau 
Kalimantan. Ajang yang digelar 3 sampai 5 
Juni ini menjadi wadah silaturahmi 
masyarakat Kalimantan, juga berperan 
penting menumbuhkan kecintaan terhadap 
sejarah dan budaya daerah. 
3. Pencegahan stunting memerlukan 
kolaborasi berbagai pihak. Dinas Kelautan 
dan Perikanan bersama Dinas Kesehatan 
Kalsel memberikan layanan imunisasi dan 

2 Arus informasi, 
aksesibilitas publik : 
pelayanan 
 
Terdapat 4 program 
pemprov kalsel yang 
dilaksanakan salah 
duanya adalah kolaborasi 
Dinas Kelautan dan 
Perikanan serta Dinas 
Kesehatan Kalsel untuk 
memberikan pelayanan 
imunisasi dan makanan 
tambahan kepada anak/ 
balita guna melakukan 
pencegahan stunting. 
Selain itu juga Disbunnak 
Kalsel yang membagikan 
100 paket peternakan 
berupa telur, susu, dan 

47 0 0 Setiap saat 
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makanan tambahan kepada anak/ balita di 
Desa Sungai Musang, Kabupaten Banjar. 
4. Gizi baik berperan penting dalam 
mencegah stunting dan meningkatkan 
kecerdasan anak. Disbunnak Kalsel 
membagikan 100 paket peternakan berupa 
telur, susu, dan daging pada aksi cegah 
stunting di Desa Sungai Musang, 
Kabupaten Banjar. 

Cek story untuk berita selengkapnya 👀 
#kalselmaju 
#mediacenterkalsel 
#humaspemprovkalsel 
#tajukpilihan 
#sanakkominfo 
#kalsel 
#beritakalsel 

daging pada aksi cegah 
stunting di Desa Sungai 
Musang, Kabupaten 
Banjar 
 

3. 05/06/
2022 

Tajuk Pilihan 
Minggu 5 Juni 2022 
1. Stunting erat kaitannya dengan 
pemenuhan gizi baik. Melalui Gemarikan, 
DKP Kalsel membagikan paket bubur ikan 
dan hasil olahan perikanan serta bibit ikan 
patin di Desa Sungai Musang, yang saat ini 
tercatat memiliki prevalensi stunting 
tertinggi di Kabupaten Banjar. 
2. BI dan Pemprov Kalsel berupaya 
memperluas pemanfaatan QRIS hingga ke 
pasar tradisional untuk mendorong 
tercapainya target 300 ribu pengguna baru 

3 Penyebarluasan 
informasi mengenai 
kebijakan pemerintah : 
gizi 
 
Terdapat 4 program 
pemprov kalsel yang 
dilaksanakan salah 
satunya adalah upaya 
DKP Kalsel dalam 
menangani stunting 
membagikan paket bubur 
ikan dan hasil olahan 

45 0 0 Setiap saat 
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di tahun ini. Mengimplementasikan SIAP 
(Sehat, Inovatif, dan Aman Pakai), QRIS 
hadir untuk memudahkan transaksi tanpa 
perlu menggunakan uang tunai. 
3. 400 pesepeda berpartisipasi pada Gowes 
Bareng yang diselenggarakan untuk 
memperingati Hari Sepeda dan Hari 
Lingkungan Hidup Sedunia. 
Menggabungkan olahraga dan pariwisata, 
event ini memiliki rute sepanjang 35 
kilometer dengan rute Tambela menuju 
Bukit Batu hingga Waduk Riam Kanan, dan 
kembali ke Tambela melalui pelabuhan 
Tiwingan. 
4. Kejurprov catur menjadi ajang seleksi 
atlet terbaik menuju Kejurnas. Tanah 
Bumbu berhasil menjadi juara umum 
dengan raihan empat medali emas dari 
kategori Veteran, Junior Putri B, Junior 
Putri C, dan Junior Putra A. 

Cek story untuk berita selengkapnya 👀 
#kalselmaju 
#mediacenterkalsel 
#humaspemprovkalsel 
#tajukpilihan 
#sanakkominfo 
#kalsel 
#beritakalsel 

perikanan serta bibit ikan 
patin di Desa Sungai 
Musang, hal ini dilakukan 
untuk mencegah gizi 
buruk. 

4. 06/06/
2022 

Tajuk Pilihan 
Senin, 6 Juni 2022 

3 Penyebarluasan 
informasi mengenai 

55 0 0 Setiap saat 
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1. Pemprov Kalsel melalui Dinas PUPR 
desak kehadiran Balai Prasarana 
Permukiman Wilayah Kalsel dan penyedia 
jasa untuk lakukan pemeriksaan aset 
bersama dan general commissioning test. 
Tujuannya untuk mempercepat serah 
terima bangunan, sehingga penambahan 
kapasitas air minum 500 liter per detik bisa 
segera terwujud untuk wilayah Banjar, 
Banjarbaru, dan Tanah Laut. 
2. Kejuaraan lima cabang olahraga Piala 
Gubernur Kalsel akan digelar bersamaan 
pada 22 sampai 26 Juni 2022. Cabor yang 
dipertandingkan adalah bulu tangkis, 
basket, catur, voli, dan sepak bola U-12. 
3. Kemampuan TIK diperlukan tenaga 
pendidik untuk beradaptasi dengan media 
pembelajaran digital. BTIKP Kalsel 
mengagendakan sejumlah pelatihan, 
seperti pembuatan animasi dan 
pengelolaan website yang bisa diikuti 
tenaga pendidik semua jenjang. 
4. Kelompok Kerja Perumahan dan 
Kawasan Permukiman (POKJA PKP) Provinsi 
Kalimantan Selatan yang merupakan 
sinergi Dinas PUPR dan SKPD terkait akan 
menuntaskan kawasan kumuh dengan 
menerapkan sanitasi lingkungan. Dalam 
rapat perdananya, telah dilakukan 
penyerahan SK, penjabaran tupoksi, dan 

kebijakan pemerintah : 
pernikahan dini 
 
Terdapat 5 program 
pemprov kalsel yang 
dilaksanakan salah 
satunya adalah upaya 
Disdukcapil-KB Kalsel 
dalam menangani 
stunting dengan 
melakukan edukasi 
terkait dengan bahaya 
pernikahan dini 
dikarenakan belum 
cukupnya pengetahuan 
tentang pemenuhan gizi 
ibu dan bayi, serta kondisi 
emosional yang 
mempengaruhi tumbuh 
kembang. 
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rencana aksi Forum PKP. Selanjutnya, akan 
dilakukan penguatan POKJA, pengumpulan 
data sektoral, advokasi dan monitoring ke 
Kabupaten/Kota. 
 
5. Pernikahan dini menjadi salah satu 
faktor terjadinya stunting, disebabkan 
belum cukupnya pengetahuan pasangan 
terhadap pemenuhan gizi ibu dan bayi, 
serta kondisi emosional yang 
mempengaruhi tumbuh kembang. 
Disdukcapil-KB Kalsel memperkuat sinergi 
dengan stakeholders untuk mengedukasi 
masyarakat agar bersama-sama mencegah 
pernikahan dini. 

Cek story untuk berita selengkapnya 👀 
#kalselmaju 
#mediacenterkalsel 
#humaspemprovkalsel 
#tajukpilihan 
#sanakkominfo 
#kalsel 
#beritakalsel 

5. 08/06/
2022 

Tajuk Pilihan 
8 Juni 2022 
1. Memperingati Hari Lingkungan Hidup 
Sedunia, Pemprov Kalsel berkomitmen 
bersama Pemko Banjarmasin, Pemko 
Banjarbaru dan Pemkab Banjar untuk 
wujudkan pembangunan berkelanjutan 

3 Penyebarluasan 
informasi mengenai 
kebijakan pemerintah : 
gizi 
 
Terdapat 8 program 
pemprov kalsel yang 

58 0 0 Setiap saat 
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yang ramah lingkungan. 
2. Dinas PUPR Kalsel akan membuat jalan 
beton sepanjang 42 meter untuk 
memperbaiki ruas jalan Sudirman 
Banjarmasin yang rusak akibat tergerus air 
sungai. 
3. Balai Prasarana Permukiman Wilayah 
Kalimantan Selatan Kementerian PUPR 
akan memperbaiki jalur pedestrian khusus 
bagi penyandang disabilitas di kawasan 
Sekumpul yang rusak akibat aktivitas warga 
yang tinggi. 
4. Dinsos Kalsel menjalin sinergi lintas 
sektor untuk menuntaskan persoalan 
kesejahteraan sosial, sebagai langkah 
mewujudkan visi misi kepala daerah. 
Sinergi yang dilaksanakan di antaranya 
meliputi pengembangan kapasitas SDM, 
pendidikan, pemanfaatan data, kesehatan, 
dan kebencanaan. 
5. Tahun lalu, dua Pemuda Pelopor Kalsel 
berhasil menjadi dua terbaik di tingkat 
nasional. Optimis mampu mengulang 
prestasi tersebut, Dispora Kalsel 
menyiapkan lima pemuda pelopor terbaik 
di bidang pangan, teknologi, pendidikan, 
pengelolaan sumber daya alam, serta 
lingkungan dan pariwisata. 
6. Tim Percepatan Penurunan Stunting 
(TPPS) bersiap turun ke desa untuk melihat 

dilaksanakan salah 
satunya adalah upaya tim 
Percepatan Penurunan 
Stunting (TPPS) untuk 
melihat langsung 
kebutuhan ibu hamil dan 
balita dalam memenuhi 
kebutuhan gizi yang 
menyebabkan adanya 
kelahiran bayi stunting. 
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langsung kebutuhan ibu hamil dan balita 
dalam memenuhi kebutuhan gizi. 
7. Pemprov Kalsel bahas dua Raperda 
tentang Pertanggungjawaban Pelaksanaan 
Anggaran Pendapatan dan Belanja Daerah 
(APBD) 2021 dan Pengelolaan Keuangan 
Daerah bersama Dewan Perwakilan Rakyat 
Daerah (DPRD) Kalsel. Kebijakan ini 
menjelaskan upaya Kalsel dalam 
meningkatkan pendapatan daerah melalui 
PAD dan dana transfer untuk pemulihan 
sektor ekonomi dan kesehatan. 
8. Pemprov mulai mempersiapkan 
peringatan Hari Jadi ke-72 Kalimantan 
Selatan dan HUT ke-77 RI yang jatuh setiap 
bulan Agustus. Serangkaian kegiatan telah 
direncanakan, mulai dari festival budaya 
hingga Kalsel Expo pada Oktober 2022, 
bersamaan dengan MTQ Nasional XXIX. 
#kalselmaju 
#mediacenterkalsel 
#humaspemprovkalsel 
#tajukpilihan 
#sanakkominfo 
#kalsel 
#beritakalsel 

6. 08/06/
2022 

Waspada #sanak, kenali apa itu stunting 
dan bagaimana pencegahannya ?? 
Stunting adalah kondisi gagal tumbuh 
akibat kekurangan gizi pada anak, 

1 Komunikasi timbal balik : 
imbauan  
  
Imbauan kepada 

25 0 0 Serta merta 
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contohnya berbadan lebih pendek dari 
anak seusianya, berat badan rendah untuk 
anak seusianya dan pertumbuhan tulang 
yang tertunda, nih minkom share tips awal 
pencegahan stunting pada anak, semoga 

bermanfaat👌🏻 
#stunting 
#cegahstuntingitupenting 
#diskominfokalsel 
#mckalsel 
#mediacenter 

masyarakat mengenai 
bahaya stunting dan cara 
pencegahannya. Stunting 
adalah kondisi gagal 
tumbuh akibat 
kekurangan gizi pada 
anak contohnya anak 
berbadan pendek dan 
rendah berat badan 
dibanding anak 
seusianya.  

7. 10/06/
2022 

Tajuk Pilihan 
Jumat, 10 Juni 2022 
1. Pernikahan dini, kurangnya konsumsi 
ikan serta keberadaan sanitasi dan air 
minum layak menjadi penyebab tingginya 
angka stunting di Kabupaten Banjar. Hal ini 
mendorong kolaborasi untuk 
mempercepat penyelesaian kondisi gagal 
tumbuh pada anak itu, diawali dengan 
memperkuat tim pendamping agar 
maksimal mengedukasi masyarakat. 
2. Dinas PUPR Kalsel akan menguatkan 
siring dekat jembatan kembar hingga parkir 
Ponpes Darussalam, Martapura, guna 
mengantisipasi gerusan air sungai dan 
banjir. Pemasangan tiang pancang beton 
sepanjang 171,25 x 6 meter di kawasan 
tersebut menghabiskan dana sebesar Rp25 
miliar. 

1 Komunikasi timbal balik : 
edukasi  
 
Terdapat 6 program 
pemprov kalsel yang 
dilaksanakan salah 
satunya adalah kolaborasi 
pemerintah dalam 
melakukan edukasi 
kepada masyarakat 
mengenai beberapa hal 
yang memicu resiko 
stunting yaitu Pernikahan 
dini, kurangnya konsumsi 
ikan serta keberadaan 
sanitasi dan air minum 
kurang layak. 

44 0 0 Setiap saat 
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3. BMKG dan BPBD Kalsel bersinergi 
lakukan mitigasi banjir pesisir (rob) di 
Banjarmasin dan Kotabaru untuk tanggal 
15-18 Juni 2022 mendatang. Warga sekitar 
pelabuhan, permukiman, dan tambak 
garam diminta waspada peningkatan tinggi 
gelombang dan mengantisipasi 
dampaknya. 
4. Pemprov Kalsel memberikan wadah bagi 
seniman lokal menghadirkan karya terbaik 
melalui lomba Bakisah Bahasa Banjar, Tari 
Pedalaman, dan Festival Gamelan Banjar. 
5. Peningkatan Penggunaan Produk Dalam 
Negeri (P3DN) menjadi salah satu upaya 
pemerintah memberdayakan dan 
memperkuat struktur industri, guna 
mendukung ketahanan ekonomi. 
Inspektorat Kalsel mendorong capaian 
P3DN lingkup Pemprov yang saat ini 
terealisasi 54,95 persen. 
6. Dinas Kominfo Kalsel mendampingi 
masyarakat untuk siap bermigrasi ke siaran 
televisi digital atau ASO. Caranya dengan 
diseminasi informasi dan edukasi melalui 
berbagai media, serta memantau 
penerimaan STB bagi masyarakat sasaran 
sesuai data pemerintah. 
 

Cek story untuk berita selengkapnya 👀 
#kalselmaju 
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#mediacenterkalsel 
#humaspemprovkalsel 
#tajukpilihan 
#sanakkominfo 
#kalsel 
#beritakalsel 

8. 11/06/
2022 

Tajuk Pilihan 
Sabtu, 11 Juni 2022 
1. Perubahan PDAM Bandarmasih menjadi 
PT Air Minum Bandarmasih meyakinkan 
Gubernur Kalimantan Selatan akan 
dampaknya terhadap peningkatan kualitas 
layanan air bersih dan air minum di wilayah 
Banjarmasin. Dengan begitu, 
perekonomian daerah juga akan menjadi 
lebih kuat dan handal. 
2. Pada 2022 ini, angka stunting di Batola 
turun hampir dua persen dibanding 2021, 
yang mendatangkan apresiasi dari Wakil 
Gubernur Kalsel, Muhidin, atas berbagai 
upaya yang telah dilakukan. Kolaborasi pun 
akan diperkuat untuk menuntaskan isu 
kesehatan ini, dengan melibatkan 
pemerintah dan swasta. 
3. Rencana digelar Juli mendatang, 
berbagai persiapan dilakukan untuk 
menyukseskan event promosi pariwisata 
melalui olahraga. Target diikuti 500 
pesepeda, Tour de Loksado dimulai dari 
Kiram menuju Loksado dengan jarak 

3 Penyebarluasan 
informasi mengenai 
kebijakan pemerintah : 
penurunan  
 
Terdapat 7 program 
pemprov kalsel yang 
dilaksanakan salah 
satunya adalah mengenai 
stunting yang mana telah 
terjadi penurunan angka 
stunting pada tahun 2022 
angka hampir dua persen 
di Batola. Hal ini 
mendatangkan apresiasi 
dari Wakil Gubernur 
Kalsel atas berbagai 
upaya yang telah 
dilakukan. Kolaborasi juga 
akan diperkuat dengan 
melibatkan pemerintah 
dan swasta. 
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tempuh 164 kilometer. 
4. Bakesbangpol Kalsel lakukan sinergitas 
kewaspadaan nasional bersama BNPT 
untuk cegah radikalisme dan terorisme. 
Bentuk kolaborasinya meliputi 
pemberdayaan napiter dan warung NKRI, 
sosialisasi bahaya terorisme, serta 
monitoring pelibatan masyarakat dalam 
Forum Koordinasi Pencegahan Terorisme 
(FKPT). 
5. KPU Kalsel mensosialisasikan tahapan 
dan jadwal Pemilu Serentak 2024 kepada 
masyarakat serta partai politik di daerah. 
Sosialisasi bertujuan memberikan 
informasi yang memadai, sehingga mampu 
meningkatkan partisipasi masyarakat 
dalam pesta demokrasi tersebut. 
6. Gubernur Kalsel, Sahbirin Noor, 
berharap kehadiran kedai kopi baru di 
Banjarmasin mampu meningkatkan 
aktivitas ekonomi dan membuka peluang 
kerja bagi masyarakat lokal. 
7. Sinergi antara pengurus dan pelatih 
mendorong lahirnya atlet Kempo yang 
mampu mengharumkan nama Kalsel 
hingga ke tingkat internasional. Ahmad 
Fydayeen tepilih sebagai Ketua Umum 
Perkemi Kalsel periode 2022 hingga 2026. 

Cek story untuk berita selengkapnya 👀 
#kalselmaju 
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#mediacenterkalsel 
#humaspemprovkalsel 
#tajukpilihan 
#sanakkominfo 
#kalsel 
#beritakalsel 

 
Januari 2023 

No Tgl. Caption Tugas Kata Kunci Like Comment Reply 
Jenis 

informasi 

1. 18/01/
2023 

Tajuk Pilihan 
Selasa 18 Januari 2023 
1. Dinas Ketahanan Pangan menjual 
minyak goreng, bawang merah, gula, dan 
lain sebagainya pada pasar murah yang 
dilaksanakan di ponpes Darussalam jelang 
Haul ke-18 Guru Sekumpul, sekaligus 
sebagai upaya menekan inflasi. Nantinya, 
Dinas Ketahanan Pangan juga akan 
membagikan 1.000 bungkus lebih beras 
cadangan pangan pemerintah kepada 
masyarakat. 
2. RSUD Ansari Saleh menjalankan 5 
program dalam upaya menurunkan 
stunting, di antaranya pendampingan 
kepada 7 puskesmas di Banjarmasin dan 
Batola. Stunting menjadi salah satu 
prioritas Kalsel, yang memerlukan upaya 
komprehensif dan berkesinambungan 
dalam penanganannya. 

3 Penyebarluasan 
informasi menganai 
kebijakan pemerintah : 
puskesmas  
 
Terdapat 5 program 
pemprov kalsel yang 
telah dilaksanakan salah 
satunya adalah RSUD 
Ansari Saleh yang telah 
menjalankan 5 program 
dalam upaya 
menurunkan stunting 
yaitu pendampingan 
kepada 7 puskesmas di 
Banjarmasin dan Batola. 

49 0 0 Setiap saat 
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3. Berusia 23 tahun di 17 Januari ini, 
Pemprov Kalsel mengapresiasi harian 
Kalimantan Post sebagai salah satu pilar 
demokrasi di Kalsel, yang mewarnai 
pembangunan di Banua melalui 
pemberitaan. Inovasi menjadi kunci 
Kalimantan Post untuk bisa bertahan di era 
digital ini, dengan menghadirkan e-paper. 
4. Hipmikindo dan Pemprov Kalsel akan 
bersinergi meningkatkan kesejahteraan 
masyarakat, melalui UMKM. Beberapa hal 
yang akan dilakukan terkait edukasi, 
permodalan, dan pelatihan. 
5. RSUD Ansari Saleh menyiapkan tenaga 
kesehatan dan ambulance untuk 
mendukung kelancaran haul akbar ke-18 
Guru Sekumpul, jika terjadi keadaan 
darurat. Haul dilaksanakan pada 26 Januari 
ini di Kampung Keramat, Martapura Timur. 

Cek story untuk berita selengkapnya 👀 
#kalselmaju 
#mediacenterkalsel 
#humaspemprovkalsel 
#tajukpilihan 
#sanakkominfo 
#kalsel 
#beritakalsel 
#pulihbersama 

2. 20/01/
2023 

Penjelasan Direktur Rumah Sakit Umum 
Daerah (RSUD) Moch Ansari Saleh 

1 Komunikasi timbal balik, 
manfaat bersama : gizi 

9 0 0 Setiap saat 
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Banjarmasin, Among Wibowo terkait 
edukasi gizi dan program percepatan 
penurunan stunting. MC Kalsel/Ar 

 
Pernyataan Direktur 
Rumah Sakit Umum 
Daerah tentang edukasi 
gizi dan program 
penurunan stunting yang 
bermanfaat untuk 
generasi masa depan 
yang lebih baik serta 
keluarga yang berkualitas. 

 
Februari 2023 

No Tgl Caption Tugas Kata Kunci Like Comment Reply 
Jenis 

informasi 

1. 01/02/
2023 

Kalsel menjadi salah satu provinsi dengan 
penurunan stunting tertinggi (-5,4%) di 
tahun 2022, berdasarkan hasil SSGI yang 
dikeluarkan Kemenkes RI. 
Dengan angka 24,6%, penurunan stunting 
masih menjadi prioritas Kalsel untuk 
mencapai target 14% di 2024. 
#kalsel 
#stunting 
#cegahstuntingitupenting 
 

4 Citra, reputasi : 
penurunan  
 
Kalsel menjadi salah satu 
provinsi dengan 
penurunan stunting 
tertinggi di tahun 2022, 
hal ini berdasarkan hasil 
SSGI yang dikeluarkan 
Kemenkes RI. Sekarang 
angka stunting di kalsel 
menjadi 24,6%. 
penurunan stunting 
masih menjadi prioritas 
Kalsel untuk mencapai 
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target 14% di 2024. 
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bisa d 
tentukan 
anak tsb 
stunting 
atau tidak 
 
thiton_aq 
@nurulah
dani 
Trimakasi
h 
Informasi
nya Bund 

            
 
kalselmc 
@nurulah
dani 
makasih 
ibu 
penjelasa

nnya       

2. 02/02/
2023 

Tajuk Pilihan 
Kamis 2 Februari 2023 
1. GOR bertaraf internasional akan 
dibangun di atas lahan seluas 5ribu meter 
persegi, dengan anggaran Rp64 miliar, 
untuk mendukung kemajuan olahraga. 
Berlokasi di kawasan Pemprov, GOR ini 
dirancang mampu menampung 3ribu 

3 Penyebarluasan 
informasi menganai 
kebijakan pemerintah : 
koordinasi 
 
Terdapat 6 program 
pemprov kalsel yang 
telah dilaksanakan salah 

65 0 0 Setiap saat 



LXVI 
 

orang. 
2. Padi apung mulai dikembangkan di HSU, 
HSS, dan Batola pada pertengahan tahun 
2022, sebagai solusi lahan pertanian yang 
rawan terendam banjir. Hasilnya, dengan 
luas lahan 50 hektare di HSU dan HSS 
berhasil panen 9 ton per hektare. 
3. PUPR menerima kunjungan BKKBN Kalsel 
dalam rangka koordinasi dan penguatan 
Tim Percepatan Penurunan Stunting. PUPR 
memiliki peran intervensi sensitif dengan 
cara penyediaan akses air minum dan 
sanitasi layak bagi program IBM tepat 
sasaran. 
4. Selama 3 tahun terakhir, capaian 
penyampaian SPT tahunan di Kalselteng 
berhasil melampaui target. Namun 
demikian, Kanwil DJP Kalselteng tetap 
mendorong kepatuhan wajib pajak, salah 
satunya dengan menggandeng kepala 
daerah melalui aksi panutan. 
5. Inspektorat Kalsel mendorong SKPD yang 
melakukan pelayanan langsung ke publik 
agar bisa mencanangkan dan menetapkan 
pembangunan zona integritas untuk 
meraih predikat WBK/WBBM. Hingga 
tahun lalu, 15 SKPD telah mencanangkan 
zona integritas. 
6. Gubernur Kalsel, Sahbirin Noor, 
menyerahkan bantuan Rp22,5 juta untuk 

satunya adalah BKKBN 
yang berkunjung ke PUPR 
dalam rangka koordinasi 
dan penguatan Tim 
Percepatan Penurunan 
Stunting. PUPR memiliki 
peran intervensi sensitif 
dengan cara penyediaan 
akses air minum dan 
sanitasi layak. 



LXVII 
 

pembangunan Ponpes Nurussolihin. 
Ponpes ini berlokasi di Kecamatan Tatah 
Makmur, Kabupaten Banjar. 

Cek story untuk berita selengkapnya      
#kalselmaju 
#mediacenterkalsel 
#humaspemprovkalsel 
#tajukpilihan 
#sanakkominfo 
#kalsel 
#beritakalsel 
#pulihbersama 

3. 03/02/
2023 

Tajuk Pilihan 
Jumat 3 Januari 2023 
1. Pemprov Kalsel menyerahkan 
penghargaan Sekolah Adiwiyata Provinsi, 
Nasional, dan Mandiri tahun 2022 sebagai 
bentuk apresiasi atas peran aktif 
mendukung peningkatan kualitas 
lingkungan hidup, melalui sekolah yang 
bersih dan sehat. Berdasarkan hasil 
penilaian, 53 sekolah mendapat Adiwiyata 
Provinsi, 22 sekolah mendapat Adiwiyata 
Nasional, dan 5 sekolah mendapat 
Adiwiyata Mandiri. 
2. Kalsel berhasil menurunkan stunting 
sebesar 5,4%, dari 30% di 2021 menjadi 
24,6% di 2022, sehingga menempatkannya 
sebagai salah satu provinsi dengan 
penurunan angka stunting tertinggi tahun 

3 Penyebarluasan 
informasi mengenai 
kebijakan pemerintah : 
koordinasi 
 
Terdapat 4 program 
pemprov kalsel yang 
telah dilaksanakan salah 
satunya adalah koordinasi 
pemerintah dan swasta 
sehingga memunculkan 
keberhasilan Kalsel dalam 
menurunkan stunting dari 
30% menjadi 24,6% di 
2022, dan menjadi salah 
satu provinsi dengan 
penurunan angka 
stunting tertinggi. 

30 0 0 Setiap saat 
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lalu. Capaian ini tidak terlepas dari 
kolaborasi yang diterapkan antara 
pemerintah dan swasta. 
3. Dalam 5 tahun terakhir, ketersediaan 
pupuk bersubsidi tercukupi untuk petani di 
Kalsel, dengan serapan paling sedikit yaitu 
Banjarmasin, Banjarbaru, dan HSU. Pupuk 
bersubsidi disalurkan kepada petani yang 
tergabung dalam kelompok tani dan 
memiliki kartu tani. 
4. Dinas PUPR berupaya mempercepat 
layanan air minum dan air limbah 
domestik, melalui sosialiasi jakstrada SPAM 
dan SPALD yang telah disusun, sebagai 
suatu langkah strategis. Hal ini untuk 
mencapai target RPJMN 2020 - 2024 dan 
SDGs30 guna mewujudkan akses air minum 
dan sanitasi aman bagi masyarakat. 

Cek story untuk berita selengkapnya      
#kalselmaju 
#mediacenterkalsel 
#humaspemprovkalsel 
#tajukpilihan 
#sanakkominfo 
#kalsel 
#beritakalsel 
#pulihbersama 

4. 03/02/
2023 

Masuk tiga besar provinsi dengan 
penurunan stunting paling besar di 2022, 
Dinas Kesehatan Provinsi Kalimantan 

4 Citra, Reputasi : 
penurunan 
 

8 0 0 Setiap saat 
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Selatan optimis di 2023 mengulang hasil 
yang sama dan meningkatkannya. 
Data SSGI menunjukkan, angka stunting 
turun dari 24,4 persen menjadi 21,6 persen 
di seluruh Indonesia dan untuk Provinsi 
Kalimantan Selatan pada tahun tahun 2021 
angkanya 30 persen, turun menjadi 24,6 
persen ditahun 2022. Sehingga dalam satu 
tahun stunting, di Kalsel turun 5,4 persen. 
#stunting 

Provinsi kalsel masuk 
menjadi 3 besar sebagai 
provinsi dengan 
penurunan stunting 
paling besar di 2022. Oleh 
karena itu, dinas 
kesehatan provinsi 
Kalimantan Selatan 
optimis di 2023 akan 
meningkatkannya. 

5. 05/02/
2023 

Kenapa cegah stunting itu penting? 
Tidak hanya berdampak buruk terhadap 
tumbuh kembang anak, stunting dalam 
jangka panjang bisa berakibat pada 
kerugian ekonomi. 
Pemerintah mencanangkan Indonesia 
Emas 2045, yang diiisi dengan generasi 
emas, yakni generasi sehat, cerdas, damai, 
produktif, inovatif, memiliki karakter kuat 
dan peradaban unggul. 
Sehingga, pencegahan stunting merupakan 
investasi generasi masa depan, untuk 

Banua, Indonesia, dan dunia      
#kalsel 
#stunting 
#cegahstuntingitupenting 

1 Komunikasi timbal balik : 
edukasi  
 
Edukasi kepada 
masyarakat mengenai 
pentingnya penurunan 
stunting yang 
menyebabkan anak 
mengalami tumbuh 
kembang yang buruk dan 
berdampak pada 
kerugian ekonomi. 
Pencegahan stunting 
merupakan investasi 
generasi masa depan, 
untuk Banua, Indonesia, 
dan dunia 

9 0 0 Serta merta 

6. 10/02/
2023 

Tajuk Pilihan 
Jumat 10 Februari 2023 
1. Peringatan ke-63 Hari Gizi Nasional yang 

3 Penyebarluasan 
informasi menganai 
kebijakan pemerintah : 

31 0 0 Setiap saat 
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mengusung tema "Protein Hewani Cegah 
Stunting" menjadi penggerak untuk terus 
mengkampanyekan konsumsi makanan 
bergizi, seperti telur dan ikan. Memiliki 
target stunting 14% di 2024, peringatan 
HGN juga merupakan momentum untuk 
meningkatkan komitmen membangun gizi 
dan bangsa yang sehat. 
2. Menangani 10 kasus DBD pada 
November 2022, tren kasus DBD di RSUD 
Ulin terus turun hingga saat ini. Namun 
demikian, masyarakat tetap diimbau untuk 
menjaga kebersihan sekitar, terlebih di 
musim pancaroba ini. 
3. Menghadiri Peringatan ke-77 Hari Pers 
Nasional di Sumatra Utara, Diskominfo 
Kalsel berupaya mendorong kebebasan 
pers bertanggung jawab, terlebih dalam 
menghadapi tahun politik 2024. 
Mengusung tema Pers Bebas Demokrasi 
Bermartabat, HPN tahun ini dirangkai 
dengan sejumlah kegiatan, di antaranya 
Diskusi Publik Pemantauan Media, Literasi 
Digital Menghadapi Pemilu, dan Konvensi 
Media Massa. 
4. Berpartisipasi pada puncak Peringatan 
ke-63 Hari Gizi Nasional di Desa Pulau 
Nyiur, Kabupaten Banjar, Disbunnak Kalsel 
membagikan 120 paket makanan bergizi 
kepada balita dan ibu hamil. Saat ini, 

gizi 
 
Terdapat 5 program 
pemprov kalsel yang 
telah dilaksanakan salah 
duanya adalah 
memperingati hari gizi 
nasional ke-63 yang 
mengusung tema 
"Protein Hewani Cegah 
Stunting". Hal ini juga 
menjadi penggerak untuk 
terus mengkampanyekan 
konsumsi makanan 
bergizi. Selain itu, 
Disbunnak Kalsel juga 
membagikan 120 paket 
makanan bergizi kepada 
balita dan ibu hamil 
sebagai upaya mencegah 
kurang gizi. 
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Disbunnak memiliki program Gerimis 
(Gerakan Minum Susu) untuk mendorong 
konsumsi susu dalam upaya mencegah 
kurang gizi. 
5. DJP secara efektif akan menerapkan 
implementasi NIK menjadi NPWP pada 1 
Januari 2024, untuk memudahkan wajib 
pajak menerima dan mengakses layanan 
perpajakan. Namun demikian, bukan 
berarti seluruh masyarakat otomatis 
menjadi wajib pajak, melainkan tetap 
dikenakan kepada masyarakat yang 
memenuhi persyaratan. 

Cek story untuk berita selengkapnya      
#kalselmaju 
#mediacenterkalsel 
#humaspemprovkalsel 
#tajukpilihan 
#sanakkominfo 
#kalsel 
#beritakalsel 
#pulihbersama 

7. 16/02/
2023 

Tajuk Pilihan 
Kamis 16 Februari 2023 
1. Pemprov Kalsel menyerahkan naskah 
Raperda Rencana Tata Ruang Wilayah 
Kalsel Tahun 2023-2043 pada rapat 
paripurna DPRD Kalsel. Perda RTRW 
nantinya memiliki peran penting 
mendukung Kalsel sebagai gerbang IKN, 

3 Penyebarluasan 
informasi mengenai 
kebijakan pemerintah : 
sinergi 
 
Terdapat 5 program 
pemprov kalsel yang 
telah dilaksanakan salah 

26 0 0 Setiap saat 
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sekaligus menjadi pedoman bagi 
kabupaten/kota dalam membangun 
daerah hingga 20 tahun ke depan. 
2. Gubernur Kalsel diwakili Asisten I, Nurul 
Fajar Desira, membuka Rakerda Program 
Bangga Kencana yang diselenggarakan 
BKKBN Kalsel. Rakerda ini merupakan 
wujud penguatan sinergi dan kolaborasi 
untuk mencapai tujuan program Bangga 
Kencana dan penurunan stunting. Saat ini, 
angka stunting Kalsel 21,6% sehingga 
diperlukan upaya bersama untuk mencapi 
target nasional 14% pada 2024. 
3. Dinkes Kalsel mendirikan dua posko 
kesehatan bagi warga terdampak banjir di 
Kabupaten Banjar, yaitu di Desa Tajau 
Landung dan Kelampaian Ilir. Jenis layanan 
yang tersedia di antaranya pemberian 
salep dan obat bagi warga yang mengalami 
gatal-gatal. 
4. Dispersip Kalsel menggelar Sosialisasi 
Akreditasi Perpustakaan dan Pelatihan 
Layanan Perpustakaan Disabilitas untuk 
meningkatkan mutu perpustakaan. 
Kegiatan ini diharapkan bermanfaat untuk 
peningkatan literasi di Banua. 
5. Peluncuran Kirab Pemilu merupakan 
langkah awal menyukseskan pemungutan 
suara tahun 2024. Bakesbangpol berharap 
kegiatan tersebut dapat menjadi sarana 

satunya adalah kolaborasi 
dan penguatan sinergi 
oleh pemerintah 
Kalimantan Selatan untuk 
mencapai tujuan program 
Bangga Kencana dan 
penurunan stunting dan 
diperlukan upaya 
bersama untuk mencapai 
target nasional dengan 
angka penurunan 
stunting 14% pada 2024. 
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meningkatkan partisipasi pemilih. 

Cek story untuk berita selengkapnya      
#kalselmaju 
#mediacenterkalsel 
#humaspemprovkalsel 
#tajukpilihan 
#sanakkominfo 
#kalsel 
#beritakalsel 
#pulihbersama 

8. 19/02/
2023 

Tajuk Pilihan 
Minggu 19 Februari 2023 
1. Gubernur Kalsel, Sahbirin Noor, bersama 
ribuan santri dan nahdliyin memperingati 
satu abad NU sekaligus Isra Mi'raj 1444 H. 
Di momentum 100 tahun ini, Sahbirin 
mengatakan Ulama merupakan bagian 
penting dalam kemerdekaan RI. 
2. DLH menggelar puncak peringatan Hari 
Peduli Sampah Nasional pada 24 Februari 
ini dengan jambore aksi bersih sampah 
sungai. Kegiatan dilaksanakan di 20 titik 
sungai Martapura Asri dan diikuti oleh 
kabupaten/kota se-Kalsel. 
3. Struktur industri yang kuat dan kokoh 
berperan penting untuk mendorong dan 
meningkatkan daya saing. Oleh karena itu, 
perencanaan pembangunan industri yang 
sistematis, komprehensif, solutif, dan 
futuristik perlu disusun oleh daerah. 

3 Penyebarluasan 
informasi mengenai 
kebijakan pemerintah : 
gizi 
 
Terdapat 4 program 
pemprov kalsel yang 
telah dilaksanakan salah 
satunya peningkatan 
produksi perikanan 
dengan tujuan 
pembangunan kelautan 
dan perikanan di Kalsel 
yang mana sektor ini 
diandalkan untuk 
menjaga ketahanan 
pangan, khususnya bahan 
pangan hewani 
berprotein tinggi guna 
meningkatkan gizi dan 

35 0 0 Setiap saat 
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4. Peningkatan produksi perikanan setiap 
tahunnya menjadi tujuan pembangunan 
kelautan dan perikanan di Kalsel. Sektor ini 
dapat diandalkan untuk menjaga 
ketahanan pangan, khusunya bahan 
pangan hewani berprotein tinggi, untuk 
meningkatkan gizi dan mencegah stunting. 

Cek story untuk berita selengkapnya      
#kalselmaju 
#mediacenterkalsel 
#humaspemprovkalsel 
#tajukpilihan 
#sanakkominfo 
#kalsel 
#beritakalsel 
#pulihbersama 

mencegah stunting. 

9. 28/02/
2023 

Tajuk Pilihan 
Selasa 28 Februari 2023 
1. Tim Seleksi KI Kalsel memulai 
penjaringan anggota periode 2023-2027. 
Formulir pendaftaran dapat diunduh 
melalui https://bit.ly/pendaftaran-ki-23 
dan dikirimkan ke sekretariat tim seleksi 
selama 10 hari kerja, mulai 3 Maret sampai 
16 Maret 2023. 
2. Disbunnak Kalsel menindaklanjuti 
arahan Gubernur untuk meningkatkan 
kewaspadaan terhadap kemunculan virus 
flu burung clade yang sedang mewabah di 
dunia. Sejauh ini, sejumlah upaya seperti 

3 Penyebarluasan 
informasi mengenai 
kebijakan pemerintah : 
sinergi 
 
Terdapat 6 program 
pemprov kalsel yang 
telah dilaksanakan salah 
satunya adalah aksi 
sinergi antar pemerintah, 
instansi swasta, dan 
tokoh agama dalam 
upaya pencegahan 
stunting di Kalsel. Hal ini 

20 0 0 Setiap saat 



LXXV 
 

peningkatan biosekuriti dan monitoring 
lalu lintas unggas antar provinsi terus 
dilakukan. 
3. Sinergi antar pemerintah, instansi 
vertikal, swasta, dan tokoh agama menjadi 
salah satu kunci pencegahan stunting di 
Kalsel, untuk bisa mengejar target 14% di 
2024. Hal ini disampaikan Dinkes dan 
DPPPA saat coffee talk bersama wartawan. 
4. Disperin menggelar pelatihan Animasi 
Proses Produksi bagi pelaku IKM, agar 
dapat meningkatkan kreativitas dalam 
promosi produk. Kemampuan di bidang 
teknologi informasi dinilai perlu dimiliki, 
untuk meningkatkan daya saing dengan 
produk indutri besar maupun impor. 
5. Tribun terbuka bagian selatan dan utara 
menjadi target pembangunan stadion 17 
Mei tahun ini, dengan anggaran sekitar 
Rp20,9 miliar. Secara keseluruhan, renovasi 
stadion 17 Mei diperkirakan rampung pada 
2025 nanti. 
6. Dinsos dan Dinas PMPTSP se-Kalsel 
berkoordinasi untuk pengawasan 
penyelenggaraan Undian Gratis Berhadiah 
(UGB) dan Pengumpulan Uang atau Barang 
(PUB). Hal ini untuk meminimalisir 
terjadinya penipuan, penggelapan ataupun 
tindakan kejahatan lainnya. 

Cek story untuk berita selengkapnya      

karena kalsel mengejar 
target 14% di 2024. 
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#kalselmaju 
#mediacenterkalsel 
#humaspemprovkalsel 
#tajukpilihan 
#sanakkominfo 
#kalsel 
#beritakalsel 
#pulihbersama 

 Maret 2023 

No Tgl. Caption Tugas Kata Kunci Like Comment Reply 
Jenis 

informasi 

1. 02/03/
2023 

Tajuk Pilihan 
Kamis 2 Februari 2023 
1. Dinas Kelautan dan Perikanan serta TP 
PKK Kalsel berkolaborasi dengan Pemkab 
Balangan melakukan safari Gerakan 
Memasyarakatkan Makan Ikan 
(Gemarikan) dengan membagikan 175 
paket olahan ikan ke Kecamatan Paringin 
Selatan. Kegiatan ini merupakan upaya 
menurunkan stunting di Balangan, yang 
saat ini berada di angka 29,8% dan 
menempati peringkat 4 se-Kalsel. 
2. Pemprov Kalsel terus berupaya 
mentransformasikan sektor parekraf agar 
berbasis geopark dan kearifan lokal. 
Melalui rakornis, Dispar se-Kasel 
menyamakan persepsi untuk mewujudkan 
hal tersebut. 

4 Citra, Reputasi : gerakan 
masyarakat 
 
Terdapat 6 program 
pemerintah provinsi 
kalsel yang telah 
dilaksanakan salah 
satunya adalah kolaborasi 
Dinas Kelautan dan 
Perikanan, TP PKK Kalsel, 
dan Pemkab Balangan 
untuk melakukan safari 
Gerakan 
memasyarakatkan makan 
ikan dengan membagikan 
175 paket olahan ikan ke 
Kecamatan Paringin 
Selatan sebagai upaya 

16 0 0 Setiap saat 
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3. Sekretariat DPRD menandatangani 
deklarasi pencanangan ZI menuju 
WBK/WBBM. Deklarasi ini diharapkan 
menjadi semangat dan perubahan baru 
dalam mewujudkan semangat etos kerja 
tinggi, birokrasi bersih dan melayani serta 
terbebas dari segala macam bentuk KKN. 
4. Dispora menggelar workshop IPTEK 
untuk meningkatkan Indeks Pembangunan 
Pemuda di Kalsel. Perkembangan IPTEK 
yang begitu cepat menuntut pemuda untuk 
terus melek dan menciptakan berbagai 
inovasi. 
5. Sebanyak 6.833 STB telah terdistribusi di 
Kalsel dari total kuota 21.626. Wilayah 
Kalsel 1, yakni Banjarmasin, Banjarbaru, 
Kabupaten Banjar, Barito Kuala, dan Tanah 
Laut dijadwalkan ASO oleh Kemenkominfo. 
6. Keberhasilan implementasi Peningkatan 
Penggunaan Produk Dalam Negeri (P3DN) 
memerlukan komitmen bersama. Realisasi 
P3DN harus ditingkatkan melalui realisasi 
belanja di e-Katalog lokal. 

Cek story untuk berita selengkapnya      
#kalselmaju 
#mediacenterkalsel 
#humaspemprovkalsel 
#tajukpilihan 
#sanakkominfo 
#kalsel 

dalam menurunkan 
stunting di Balangan yang 
saat itu berada di angka 
29,8%. 
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#beritakalsel 
#pulihbersama 

2. 13/03/
2023 

Sanakkominfo mari cegah stunting dengan 
menikah, langkah pencegahan stunting 
yang paling utama adalah menikah pada 
usia ideal. 
Menurut Badan Kependudukan dan 
Keluarga Berencana Nasional (BKKBN), usia 
ideal menikah perempuan minimal 21 
tahun, dan 25 tahun untuk laki-laki. 
Pernikahan usia dini meningkatkan risiko 
kelahiran bayi stunting. 
@bkkbnkalsel 
#cegahstuntingdenganmenikah 
#stuntingpadaanak 

1 Komunikasi timbal balik : 
pernikahan dini  
 
BKKBN memberikan 
penegasan kepada 
masyarakat untuk turut 
serta mencegah stunting 
dengan menikah pada 
usia yang ideal yaitu 
minimal 21 tahun untuk 
perempuan, dan 25 tahun 
untuk laki-laki karena 
adanya pernikahan dini 
akan menyebabkan 
tingginya resiko 
melahirkan bayi dengan 
kondisi stunting. 

12 0 0 Setiap saat 

3. 16/03/
2023 

Halo #sanakkominfo Stunting atau 
perawakan pendek merupakan salah satu 
gangguan pertumbuhan yang sering terjadi 
pada anak. 
Secara medis, stunting adalah kondisi 
ketika tubuh dan otak anak tidak 
mengalami perkembangan secara optimal. 
Keadaan ini disebabkan karena tubuh anak 
lebih pendek dan kemampuan berpikir 
yang cenderung lebih lemah dari anak lain 
seusianya. Stunting dapat dicegah sebelum 

1 Komunikasi timbal balik : 
edukasi  
 
Edukasi kepada 
masyarakat mengenai 
gangguan pertumbuhan 
karena stunting serta 
ajakan kepada 
masyarakat untuk 
mencegah stunting 
dengan menghindari 4 hal 

10 0 0 Serta merta 
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anak memasuki usia 2 tahun. 
Hindari 4T : 
• Terlalu Muda 
• Terlallu Tua 
• Terlalu Banyak 
• Terlau Dekat 
#cegahstunting 
#bkkbn 

yaitu terlalu tua, terlalu 
muda, terlalu banyak, 
terlalu dekat 

4. 28/03/
2023 

Pagi #sanakkominfo       
Mari bersama-sama kita wujudkan 
keluarga kecil yang berkualitas, guna 
mendukung tercapainya Indonesia Maju, 
BKKBN menjadi sahabat keluarga dan juga 
sahabat remaja, BKKBN siap mewujudkan 
keluarga yang berkualitas. 
#bkkbn 
#banggakencana 
#bebasstunting 

1 Manfaat bersama : 
keluarga berkualitas 
Ajakan BKKBN untuk 
masyarakat kalsel untuk 
mendukung tercapainya 
indonesia maju yang akan 
mewujudkan keluarga 
yang berkualitas dan 
bebas stunting. 

12 0 0 Setiap saat 
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Lampiran 2 Daftar pertanyaan wawancara ke Kepala Seksi Sumber Daya 

Komunikasi Publik dan Kehumasan, Ibu Agustini Qomariah, ST,MM 

1. Bagaimana pelaksanaan tugas yang dilakukan menurut Peraturan Menteri Negara 

Pendayagunaan Aparatur Negara dan Reformasi Birokrasi Nomor 30 Tahun 2011 
Tentang Pedoman Umum Tata Kelola Kehumasan Di Lingkungan Instansi 

Pemerintah (Permenpan dan RB Nomor 30 Tahun 2011) hingga saat ini? 
2. Bagaimana bentuk komunikasi timbal balik yang dilakukan? 
3. Apa manfaat yang ditimbulkan dari adanya komunikasi timbal balik? 

4. Bagaimana bentuk peningkatan kelancaran arus informasi publik yang dilakukan ? 
5. Bagaimana bentuk peningkatan koordinasi dalam penyebarluasan informasi mengenai 

kebijakan pemerintah yang dilakukan? 
6. Bagaimana bentuk membangun citra dan reputasi yang dilakukan ? 
7. Tujuan apa yang diharapkan pelaksanaan tugas-tugas humas di intansi pemerintah?  
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Lampiran 3 Hasil wawancara online via telfon ke Seksi Komunikasi Publik dan 

Kehumasan, Ibu Agustini Qomariah, ST,MM, tanggal 18 April 2023 pukul 12.30 

1. Bagaimana pelaksanaan tugas yang dilakukan menurut Peraturan Menteri 

Negara Pendayagunaan Aparatur Negara dan Reformasi Birokrasi Nomor 30 

Tahun 2011 Tentang Pedoman Umum Tata Kelola Kehumasan Di Lingkungan 

Instansi Pemerintah (Permenpan dan RB Nomor 30 Tahun 2011) hingga saat ini? 

Untuk pelaksanaannya sama dengan tahun-tahun sebelumnya, hanya saja sekarang 
sudah banyak mengalami peningkatan. Kami juga sudah meningkatkan koordinasi, 

komunikasi dengan masyarakat melalui aplikasi resmi, dan dengan adanya media 
sosial saat ini juga membantu kami dalam meningkatkan citra dan reputasi positif. 

Selain itu kami juga dari Diskominfo berpedoman juga pada Peraturan Menteri 
Nomor 8 Tahun 2019 tentang penyelenggaraan urusan pemerintahan yang konkuren 
bidang komunikasi dan informatika.  

 
2. Bagaimana bentuk komunikasi timbal balik yang dilakukan? 

Bentuk komunikasi yang kami lakukan kepada masyarakat biasanya kami melakukan 
survey langsung kepada masyarakat satu tahun sekali melalui online atau googleform 
yang langsung kami bagikan melalui portal berita dan media sosial seperti instagram, 

twitter, youtube dan facebook. Kami juga ada website “Satu Data Banua” yang mana 
semua kegiatan kinerja pemerintah ada di website tersebut. Didalamnya ada informasi 

untuk masyarakat dan kami berperan sebagai wali data. Jadi data-data itu disajikan 
dari seluruh SKPD yang ada di Kalimantan Selatan dan Informasi semua ada. 
Misalnya tentang komunitas beras di Kalimantan Selatan dan lain sebagainya. 

Masyarakat juga bisa mengakses kapan saja karena itu sifatnya terbuka.  
 

3. Apa  manfaat yang ditimbulkan dari adanya komunikasi timbal balik? 

Tentu manfaatnya sendiri masyarakat dapat berpartisipasi langsung dengan 
pemerintah. Hal ini juga akan menjadi bagian dari evaluasi pemerintah terhadap 

survey yang telah dilakukan kepada masyarakat. selain itu hal ini juga membantu 
masyarakat dalam menyampaikan aspirasi mereka kepada pemerintah.  
 

4. Bagaimana bentuk peningkatan kelancaran arus informasi publik yang 

dilakukan ? 

Dalam peningkatannya humas menggunakan media sosial khususnya kalselmc 
sebagai media publikasi dan diseminasi program dan kebijakan maka masyarakat jika 
ingin memberi masukan kepada instansi pemerintah, masyarakat dapat langsung 

mengisi komentar di setiap postingan atau bisa juga direct message (DM). Selain itu, 
aduan atau komunikasi masyarakat, Diskominfo juga menyediakan wadah aduan 

yaitu di aplikasi “LAPOR PAMAN’ melalui hotline layanan sms serta DM instagram 
lapor. Dimana identitas pelapor dijamin kerahasiaannya. Laporan dari masyarakat 
maka akan diteruskan ke yang bersangkutan. Misalnya tentang sosial maka akan kami 

teruskan Dinsos dan sebagainya.  
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5. Bagaimana bentuk peningkatan koordinasi dalam penyebarluasan informasi 

mengenai kebijakan pemerintah yang dilakukan? 

Diskominfo selalu meningkatkan koordinasi dalam menyebarluaskan informasi, kami 

selalu rapat mengenai informasi penting untuk masyarakat dan sebagainya. Sebelum 
informasi di sebarkan, Diskominfo berkoordinasi dengan Kepala Biro Kantor berita 

dan juga tim redaksi serta pimpinan sebelum menyebarluaskan informasi dan 
memonitoring informasi yang telah di sebarluaskan. 
 

6. Bagaimana bentuk membangun citra dan reputasi yang dilakukan ? 

Citra dan reputasi itu tentu kami lakukan dengan memberikan informasi yang valid 

kepada masyarakat. kebijakan pemerintah, program pemerintah, kegiatan pemerintah 
itu semua kami selalu rekap dan bagikan kepada masyarakat melalui portal berita, 
website, dan media sosial. Media sosial ini adalah media utama untuk membangun 

citra dan reputasi.  
 

7. Tujuan apa yang diharapkan dari bentuk pelaksanaan tugas-tugas humas di 

instansi pemerintah ? 

Tujuannya sendiri itu biar masyarakat juga lebih dekat dengan pemerintah, 

pemerintah pun juga dapat melaksanakan tugasnya sesuai dengan harapan masyarakat. 
Ya namanya pemerintahan bila tidak ada komunikasi dengan masyarakat maka akan 

sangat kurang. Masyarakat bisa saja tidak puas dengan kinerja pemerintah, selain itu 
juga pemerintah juga tidak dapat melaksanakan tugasnya dengan baik. 
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Lampiran 4 Daftar pertanyaan wawancara ke Seksi Layanan Informasi Publik, 

Muhammad Ayubkhan, S.Psi, M.I.kom 

1. Bagaimana kendala dalam pelaksanaan penyebaran informasi publik yang pernah 

dilakukan? 
2. Informasi publik apa yang paling sering disampaikan untuk kepentingan masyarakat 

dan bagaimana pengelolaannya hingga saat ini? 
3. Pada jenis informasi publik setiap saat, agenda atau program apa yang paling sering 

disampaikan kepada publik ? 

4. Jika informasi publik yang disampaikan kepada masyarakat mengalami kritikan, apa 
yang akan dilakukan selanjutnya? 

5. Apakah hingga saat ini penanganan stunting masih menjadi informasi yang 
diperioritaskan? 

6. Terkait dengan penurunan stunting, informasi publik apa yang paling sering 

disebarluaskan kepada masyarakat? 
7. Berdasarkan uu nomor 14 tahun 2008 tentang keterbukaan informasi publik, ada 4 

jenis informasi publik yang salah satunya adalah informasi setiap saat. Pada informasi 
setiap saat, agenda atau program apa yang paling sering disampaikan terutama 
tentang unggahan penurunan stunting kepada publik? 
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Lampiran 5 Hasil Wawancara tertulis ke Seksi Layanan Informasi Publik, 

Muhammad Ayubkhan, S.Psi, M.I.kom, tanggal 26 April 2023 pukul 8.44 

1. Bagaimana kendala dalam pelaksanaan penyebaran informasi publik yang 

pernah dilakukan? 

Peran dan tugas Pejabat Pengelola Informasi dan Dokumentasi (PPID) Pelaksana 

pada Perangkat Daerah (Dinas/Badan/dan sebutan lainnya untuk badan publik/unit 
kerja dilingkungan Pemerintah Provinsi Kalimantan Selatan) belum optimal karena 
penguatan kelembagaannya dalam hal proses pembentukan PPID Pelaksana, proses 

penetapan daftar informasi publik, proses pendokumentasian hingga mekanisme 
pelayanan informasi belum sepenuhnya dipahami dan dilaksanakan oleh Perangkat 

Daerah. 
 

2. Informasi publik apa yang paling sering disampaikan untuk kepentingan 

masyarakat dan bagaimana pengelolaannya hingga saat ini? 

Informasi publik diberikan melalui 2 cara, pertama diberikan kepada pemohon 

informasi yang langsung datang ke kantor masing-masing Perangkat Daerah. Kedua, 
melalui media online (email, Instagram) PPID. 
Sesuai ketentuan, informasi yang diberikan pada website PPID meliputi informasi 

berkala, informasi serta merta dan informasi yang wajib tersedia setiap saat. 
 

3. Pada jenis informasi publik setiap saat, agenda atau program apa yang paling 

sering disampaikan kepada publik ? 

Masing-masing Perangkat Daerah memberikan informasi publik sesuai dengan 

kewenangan, tugas dan fungsinya. 
Website yang dikelola Perangkat Daerah umumnya menyampaikan informasi publik 
dalam bentuk agenda kegiatan masing-masing sesuai dengan program kerja yang 

dimiliki oleh Perangkat Daerah. 
 

4. Jika informasi publik yang disampaikan kepada masyarakat mengalami 

kritikan, apa yang akan dilakukan selanjutnya? 

Berdasarkan pengalaman yang ada, pemohon informasi publik yang merasa tidak 

puas dengan informasi yang diberikan oleh Perangkat Daerah, akan mengajukan 
penyelesaiakan sengkera informasi publik kepada Komisi Informasi (KI) Provinsi 

Kalimantan Selatan. 
Komisi Informasi akan melakukan registrasi permohonan sengketa informasi publik 
dan melakukan penyelesaian melalui mediasi dan/atau ajudikasi/persidangan. 

 
 

 
5. Apakah hingga saat ini penanganan stunting masih menjadi informasi yang 

diperioritaskan? 
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Penangangan stunting masih menjadi informasi yang diprioritaskan karena semua 

program nasional menjadi keharusan bagi Perangkat Daerah untuk turut serta 
menjalankan program tersebut. 
 

6. Terkait dengan penurunan stunting, informasi publik apa yang paling sering 

disebarluaskan kepada masyarakat? 

Penurunan stunting merupakan upaya bersama semua Perangkat Daerah, sehingga 
informasi yang disampaikan disesuaikan dengan tugas dan fungsi masing-masing 
Perangkat Daerah, khususnya Perangkat Daerah yang melaksanakan urusan bidang 

Kesehatan, Pemberdayaan Perempuan dan Anak, Pengendalian Penduduk dan 
Keluarga Berencana, Pekerjaan Umum, Ketahanan Pangan, Kelautan dan Perikanan 

serta kolaborasi dan sinergi dengan instansi pusat di daerah seperti BKKBN. 
 

7. Berdasarkan uu nomor 14 tahun 2008 tentang keterbukaan informasi publik, 

ada 4 jenis informasi publik yang salah satunya adalah informasi setiap saat. 

Pada informasi setiap saat, agenda atau program apa yang paling sering 

disampaikan terutama tentang unggahan penurunan stunting kepada publik? 

Yang paling sering disampaikan pengenalan tentang stunting, pencegahan stunting, 
program pemerintah untuk penangangan stunting; dan ajakan peran serta masyarakat 

terhadap penanganan stunting. 
 

8. Selain stunting, informasi apa yang termasuk dalam informasi setiap saat 

terutama yang disebarluaskan melalui sosial media? 

Selain stunting, ada juga informasi mengenai kegiatan dalam penanganan Covid -19 

dan pengendalian inflasi, namun tidak terlalu di prioritaskan. 
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Lampiran 6 Daftar pertanyaan wawancara ke kepala redaksi @kalselmc, Ibu 

Agustini Qomariah, ST,MM 

1. Ada berapa tim di @kalselmc dan terdiri dari apa saja? 

2. Bagaimana @kalselmc bisa terbentuk? 
3. Di Diskominfo sendiri, untuk pengelola instagram @kalselmc dilakukan oleh bidang 

apa? 
4. Sudah berapa lama tim mengelola instagram @kalselmc? 
5. Untuk mengelola instagram @kalselmc apakah ada SOP tertulis atau hanya secara 

lisan? 
2. Apakah ada evaluasi rutin setiap konten yang unggah di instagram @kalselmc? 

3. Pada unggahan di instagram @kalselmc, peneliti menemukan bahwa banyak 
unggahan terkait dengan stunting dan beberapa kali menyatakan bahwa stunting itu 
prioritas, kenapa menjadi prioritas ya ? 

4. Selain stunting apakah ada isu yang juga hangat di Provinsi Kalimantan Selatan ? 
5. Untuk upayanya sendiri dari pihak diskominfo @kalselmc untuk menangani stunting 

terkait dengan apa saja? 
6. Peneliti menemukan bahwa terdapat perbedaan desain konten setiap setahun sekali. 

Apa pertimbangan sehingga desain kontennya selalu berbeda setiap tahun? 

7. Peneliti menemukan beberapa unggahan dominan dengan tajuk pilihan. Apa itu tajuk 
pilihan dan mengapa baru ada akhir tahun 2022? 

8. Peneliti sering memantau instagram @kalselmc dan seringkali @kalselmc 
mengunggah informasi di tengah malam jam 23.00 atau jam 24.00, apakah memang 
tim selalu bekerja 24 jam sehari ? 

9. Apa ciri khas atau identitas dari inatgram @kalselmc yang membedakan dari yang 
lain? 
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Lampiran 7 Hasil wawancara online via telfon ke kepala redaksi @kalselmc, Ibu 

Agustini Qomariah, ST,MM, tanggal 18 April 2023 pukul 12.30 

1. Ada berapa tim di @kalselmc dan terdiri dari apa saja? 

Di kalselmc hanya ada 1 tim yang terdiri dari 13 orang. Nama timnya adalah tim 
media center dan terdiri dari 7 orang kreator, ada tenaga administrasi yang merangkap 

menjadi pengumpul bahan, analisa, trainer, admin.  
 

2. Bagaimana @kalselmc bisa terbentuk? 

@kalselmc ini awalnya merupakan portal berita, kemudian dibentuk oleh kominfo 
terus merambah untuk desiminasi informasi melalui instagram. Sebenarnya tidak 

hanya di intagram, ada facebook, twitter, dan youtube, namun memang yang 
diunggulkan adalah instagram, karena intagram @kalselmc semakin kedepan 
semakin meningkat dan sementara ini, kami mampunya ke medianya di instagram 

yang paling maksimal. 
 

3. Di Diskominfo sendiri, untuk pengelola instagram @kalselmc dilakukan oleh 

bidang apa? 

Untuk pengelolanya di Diskominfo itu dilakukan oleh seksi sumberdaya komunikasi 

publik dan kehumasan bidang komunikasi publik. Hal ini juga termasuk di facebook, 
twitter, dan youtube. Hanya saja adminnya yang berbeda. 

 
4. Sudah berapa lama tim mengelola instagram @kalselmc? 

Di instagram baru 2019. Sebenarnya sebelumnya memang ada pejabat terdahulu yang 

mengelola tetapi tidak maksimal. Informasi didalamnya belum terkelola dengan baik 
dan hanya menggunakan foto. Baru ketika saya masuk itu di optimalkan 
instagramnya.  

 
5. Untuk mengelola instagram @kalselmc apakah ada SOP tertulis atau hanya 

secara lisan? 

Untuk di instagram sendiri tidak ada SOP tertulis, namun kami sudah memiliki alur 
dalam pemprosesan konten dan informasi di instagram @kalselmc dan sangat 

terstruktur. Seperti garis besarnya, tim kami itu berdasarkan surat keputusan kepala 
dinas. Ada yang bertugas sebagai pimpinannya, tim kreatornya, deasinernya, dan 

analisnya. Setiap minggu ada pertemuan untuk membahas bahan, isu yang hangat 
yang akan diangkat, rapat rutin di hari kamis, menentukan isu yang diangkat, nah isu 
yang diangkat ini untuk mengisi konten di hari senin dan kamis. Jumat itu kami selalu 

membahas konten lalu di analisis di serahkan di designer kemudian dipublikasi oleh 
admin. 

 
6. Apakah ada evaluasi rutin setiap konten yang unggah di instagram @kalselmc? 

Ada. disetiap konten yang di unggah selalu ada evaluasi dari beberapa pihak. Konten 

untuk minggu berikutnya yang diunggah selalu ada evaluasi, seperti ternyata 
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interaksinya kurang dan lain-lain. setiap komentar yang dikirim oleh masyarakat 

admin juga selalu meneruskan ke tim untuk memberi jawaban kepada masyarakat 
melalui admin. Nah terkadang ada unggahan tertunda yang disebabkan karena 
evaluasi yang lumayan banyak. Namun sebelum jam 12 kami tetap harus 

mengunggah konten, kami biasanya memaksimalkan hari senin untuk tetap 
dipublikasi. Tim juga selalu memonitoring. Misal konten belum di publikasi nanti 

akan berkomunikasi mengenai kendalanya. Misal posisi tidak ada sinyal maka 
pengunggah akan dialihkan. Dan sebelum itu juga harus ada persetujuan untuk 
dipublikasi. 

 
7. Pada unggahan di instagram @kalselmc, peneliti menemukan bahwa banyak 

unggahan terkait dengan stunting dan beberapa kali menyatakan bahwa 

stunting itu prioritas, kenapa menjadi prioritas ya ? 

Ya, benar unggahan stunting itu menjadi prioriotas, karena di kalsel ini stunting yang 

paling rawan terjadi dan kasusnya banyak. Apalagi sekarang lagi bener-bener 
gencarnya penurunan stunting. Hal ini karena masyarakat kalsel mayoritas 

melaksanakan pernikahan dini karena disini kalau pacaran sering disuruh untuk 
langsung menikah, makanya banyak pernikahan dini. Seperti 16 tahun sudah menikah 
padahal nggak tau dampaknya seperti apa. Jadi kami ini sedang bahan mengenai 

stunting. Hangat itu mulai dari tahun 2021 sejak Perpres 72 tahun 2021 ditetapkan. Di 
Diskominfo sendiri itu dalam upaya penanganan stunting bertugas untuk mengolah 

data dan publikasi. Stunting juga merupakan prioritas agenda untuk konten portal 
atau intsgram, karena kita selalu melakukan perencanaan pemerintah provinsi tentang 
prioritasnya apa itu yang ditampilkan.  

 
8. Selain stunting apakah ada isu yang juga hangat di Provinsi Kalimantan 

Selatan ? 

Ada, hanya saja tidak seprioritas stunting yaitu tentang d igitalisasi yang juga lebih 
diangkat secara dominan. Kami pun memiliki jadwal kapan untuk unggahan 

mengenai tema ini. Namun untuk jadwal tentang stunting itu setiap hari senin kita 
harus selalu sebarluaskan kepada masyarakat di instagram. Untuk kalselmc, senin itu 

pasti menyangkut konten edukatif.  
 

9. Untuk upayanya sendiri dari pihak diskominfo @kalselmc untuk menangani 

stunting terkait dengan apa saja? 

Kalau seperti Dinkes dan BKKBN ada beberapa tentang upayanya yang bervariatif. 

Untuk Diskominfo lebih ke edukasi tentang bagaimana mencegah dan lain-lain. kami 
menilai masyarakat perlu mengetahui mengenai pemahaman stunting dan sebagainya. 
Terlebih di stunting ada tim percepatan untuk Diskominfo sendiri itu dilibatkan di 

data dan publikasi.  
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10. Peneliti menemukan bahwa terdapat perbedaan desain konten setiap setahun 

sekali. Apa pertimbangan sehingga desain kontennya selalu berbeda setiap 

tahun? 

Memang, dari 2021 ada beberapa konten dengan desain yang setiap tahun berbeda. 

Hal itu karena setiap awal tahun kami selalu ada evaluasi. Untuk desain sendiri selalu 
rutin setiap tahun di evaluasi. Pertimbangannya adalah kelayakan pada desain konten 

yang dipakai, misalnya saja mengenai kemenarikan desain. Oleh karena itu karena 
ada evaluasi, desainnya selalu berbeda. selain itu juga ada intruksi pimpinan yang 
mengharapkan konten sesuai dengan keinginannya. Dan hal itu harus direalisasikan.  

Warna biru warna kominfo.  
 

11. Peneliti menemukan beberapa unggahan dominan dengan tajuk pilihan. Apa itu 

tajuk pilihan dan mengapa baru ada akhir tahun 2022? 

Ya benar. Unggahan tajuk pilihan memang baru ada di akhir tahun 2022. Nah tajuk 

pilihan itu kalau di kalsel itu merupakan highligt berita di hari tersebut. Unggaham 
tajuk pilihan, sebagai humasnya kami publikasi kegiatan, kebijakan Pemprov berita 

satu hari yang dipilih berdasarkan berita yang paling penting. Jadi Tajuk pilihan ada 
beberapa berita disebarluaskan yang paling penting bagi masyarakat dan masyarakat 
harus mengtahui.  

 
12. Peneliti sering memantau instagram @kalselmc dan seringkali @kalselmc 

mengunggah informasi di tengah malam jam 23.00 atau jam 24.00, apakah 

memang tim selalu bekerja 24 jam sehari ? 

Ya, itu benar. Kita nonstop 24 jam sehari. Karena ini adalah tuntutan humas yang 

harus selalu ada di setiap waktu. Karena setiap hari sebelum di unggah kami 
menunggu persetujuan dari designer dulu, boleh di share gak, kalau sudah disetujui 

baru diunggah. Karena memang humas pemerintah dituntut untuk selalu standby 
setiap waktu.  
 

13. Apa ciri khas atau identitas dari instagram @kalselmc yang membedakan dari 

yang laiin? 

Ciri khas lebih ke desainnya, tajuk pilihan, unggahan pemberitaan lebih ke portal 
berita. dan kalselmc kan instagramnya dominan dengan warna biru, itu 
melambangkan warna dari kominfo yang tidak semua instagram kehumasan yang 

dikelola oleh kominfo menggunakan warna dominan dari kominfo.  
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LAMPIRAN 8  Surat izin penelitian 

 

 



e 
 

 

LAMPIRAN 9 Bukti Wawancara online via telepon dengan Ibu Agustini 
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LAMPIRAN 10 Bukti Wawancara Tertulis dengan Pak Muhammad Ayubkhan  

 

 



g 
 

LAMPIRAN 11 Anti Plagiasi 

 

 


